
ESCULTURA

El museo al aire libre más 
grande de Europa se iniciará 
en Alcalá en diciembre (Pág. 15)

RECORD

12.000 oIcalaínos han visto 
en dos semanas la película 
‘Instinto Básico» (Pág. 34)

r'L -

M odelos Gasolina o Diesel. 

Hasta 1 60 cv. y 16 válvulas. 

Desde 4,4 litros a los 100 Kms. 

A ire  A cond ic ionado .

A U T O  R A LLY E A L C A L A
Cira, da Barcelona, km. 29. Tal. 882 06 43. Vía Complutanaa, 94. Tal. 866 06 68 
ALCALA DE HENARES (M ADRID).

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT



NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA M EJO R ZONA R E SID EN C IA L DE TO R R EJO N  DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galería* Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

0
1, 2, 3, 4 Y 5 DORMITORIOS (Todos con cuarto trastero en sotano) 

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

VEA ALGUNOS EJEMPLOS
•  Control de seguridad con monitores T.V. 
o Puertas entrada a pisos blindadas
o Portales y escaleras de nuirmol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acrlstalamlento termoacástico 
o Cocina amueblada
•  Antena parabólica

ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:

o Piscinas, Pisas de Baloncesto, Ralomonmano 
o 2 Tenis, 2 Paddle tenis, 
o Petanca
o Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas ^jrdinadas y recreo de la propia urbaniza

ción

ENTRADA DESDE 1,250,000 PTAS. RESTO GRANDES FACILIDADES

PLAZAS DE GARA JE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N? 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ
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Editorial

LA BRIPAC EN BOSNIA

U
na vez más, el Ministerio de Defensa echa 
mano de la Brigada Paracaidista de Alcalá de 
Henares para, en este caso, formar parte del 
contingente que bajo bandera de las Naciones 

Unidades acudirá a la extinta Yugoslavia en misión de 
ayuda humanitaria a una población víctima de una san
guinaria guerra desde hace más de un año.

Cuando Sadam Hussein invadió Kuwait y la ONU 
aprobó el bloqueo, primero, y posterior intervención mi
litar en Irak, la BRIPAC no permaneció ajena al conflic
to. Esta vez irá de la mano de la Legión, que se saca así la 
‘espina’ de su inactividad en Oriente.

Pese a la cercanía y similitudes entre ambos escena
rios bélicos, la intención del contingente español en cada 
uno de los conflictos es distinta.

A nadie se le escapa que las motivaciones económicas 
de los Estados Unidos fueron pieza clave en el conflicto 
con Sadam (sin negar la necesidad de impedir maniobras 
como las del dirigente iraquí), argumento que se apunta
la tras presenciar el electoralismo que George Bush de
muestra en su nueva cruzada oriental, para la que cuenta 
con el apoyo de Inglaterra y Francia.

Esta nueva intervención, auspiciada por una ONU 
que cada día se descubre menos operativa, tiene como fi
nalidad el garantizar la llegada de comida y medicamen
tos a las zonas más castigadas por el conflicto balcánico. 
Simplemente por esto, el apoyo de España parece legiti
mado.

Pero hay más. Los soldados españoles que viajarán a 
Bosnia son profesionales o, cuando menos, voluntarios. 
Es decir, personas que tienen muy presente que, en caso 
de ser necesario, como ahora, serán los primeros movili
zados. Y teóricamente es una misión de ayuda en la que 
se descarta el uso de armas.

No digamos, por tanto, si se trata de una auténtica in
tervención militar con todas las consecuencias que eso 
conlleva. Más justificado, si cabe, estaría la elección por 
Defensa de estas unidades especiales.

Adonde queremos llegar es a una conclusión basada 
en la sensatez: la profesionalización del Ejército no pue
de retrasarse, en tanto en cuanto se comprueba que los 
soldados de reemplazo simplemente se emplean para lle
nar cuarteles y realizar una absurda instrucción que no 
sirve para nada.

El argumento de que España podría necesitar de unas 
Fuerzas Armadas numerosas en caso de una guerra "de 
verdad" cae por su propio peso si tenemos en cuenta que, 
hoy en día, las guerras en las que podría verse inmerso 
nuestro país siempre serían bajo una perspectiva interna
cional en la que esa presencia "masiva" de soldados espa
ñoles sería absolutamente innecesaria.

LA CRONICA del Henares/3

•  . Este año se ha reducido el número
de incautaciones de chorizos y morci
llas.

José María Irastorza, concejal de Sanidad.

•  "Si el alcalde sigue sin hacer nada, las 
responsabilidades del derribo del 
muro serán suyas"

Francisco González, concejal de IU.

•  "El Escorial no tiene por qué vender 
más que Alcalá"

Antonio Ruda, secretario general de la Federación Ma- 
drid-Región de Hostelería de CC.OO.

•  "No vamos a permetir el elevado ni
vel de ruidos en la ‘zona’"

José Luis García, concejal de Medio Ambiente.

•  "Hemos sufrido mucho. Dos de mis 
hijos están presos, uno murió por so
bredosis y mi hija la tenemos que sa
car adelante"

Guadalupe Medina, madre de la joven que necesita dine
ro para operarse de la vista en Colombia.

•  "Nos parece normal que se pida, pe
ro innecesario"

Jesús Domínguez, concejal de Deportes sobre la petición 
de IU de una auditoría sobre la Ciudad Deportiva.

•  "A los jóvenes todavía no se le ha 
educado o no se le ha enseñado o no 
se le ha pedido que done sangre"

Zacarías Bello, vicepresidente de Cruz Roja en Alcalá.

•  "Mis amigos me han dicho que Sha- 
ron Stone y Michael Douglas se los 
pasan de vicio en la cama"

Un joven minutos antes de ver "Instinto Básico".

•  "Aún sigue habiendo desalmados que 
apalean a los perros"

Responsables del Servicio Canino Municipal.

•  "Mis jugadores me han sorprendido"
Paco Gutiérrez, entrenador de la ILS.D. Alcalá.

LAPIDARIO
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Opinión

CAMPAÑA INFORMATIVA
VIVIENDA

EN CIUDAD 
/ /  J P  OLVIDES

EL CASCO / /
•  •

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares

EN ALCALÁ

Tan sólo 1.051 personas han rellenado 
desde el pasado mes de febrero y hasta 
poco antes del comienzo de las vacacio
nes las encuestas que sobre vivienda ela
boró el Ayuntamiento. Una cifra que 
provoca sorpresa por dos motivos. El pri
mero, porque desde el Consistorio se es
peraba recoger cera de 15.000 folletos y, 
el segundo, porque ese número contrasta 
con la necesidad de vivienda que existe 
en Alcalá. Sólo basta con acercarse por 
el Instituto de la Vivienda y comprobar el 
número de peticiones.

A pesar de lo ridículo de la cifra -en 
Alcalá residen más de 160.000 personas-, 
el concejal responsable de esta área, José 
Luis García, aún considera importante la 
respuesta recibida.

Los resultados obtenidos han sido los 
que se esperaban. Las personas que más 
han participado en la campaña son las 
que tienen entre 25 y 45 años, 490 en to
tal; y la gran mayoría se inclina por lo se
guro -desea comprarse un piso-, dese
chando el alquiler.

Los más llamativo es que tan sólo es
tarían dispuestos a pagar unas cantidades 
en torno a las 30.000 pesetas por un al
quiler, cuando en Alcalá de Henares, co
mo mínimo y con suerte o "enchufe" te pi
den cicuenta mil.

¡NO OLVIDES EL CASCO!

El primer día que se hizo efectivo la 
obligatoriedad del casco para los ocu
pantes de motos de 125 centímetros cú
bicos y los conductores de ciclomotores, 
en los que sólo puede viajar una persona, 
30 personas infringieron esta norma.

Periódicamente, el número de denun
cias que ha interpuesto la Policía Muni
cipal han ido disminuyendo, cifrándose 
en torno a las diez.

Las treinta denuncias primeras pue
den considerarse como demasiadas si se 
tiene en cuenta que durante todo el vera
no se han repartido 10.000 folletos bajo 
el lema "En ciudad, ¡no te olvides el cas
co!", bien a domicilio o directamente por 
ios agentes de Policía Local o desde los 
recintos más frecuentados por los jóve
nes.

Esto significa que información no ha 
faltado, lo que queda demostrado cuan

do se conoce que los infractores erar 
conscientes de la nueva norma.

Si se compara además con lo ocurrí 
do en esa misma jornada en Madrid (cin 
cuenta y tres personas fueron sanciona 
dos por incumplir la norma), los treinta 
de Alcalá son demasiados ateniéndose a 
la población que reside en una y otra ciu
dad.

Durante estos días, ía presencia de 
cascos ha aumentado de forma notoria y 
entre los modelos que se pueden ver se 
encuentra uno con forma de visera, cuya 
función protectora es bastante dudosa. 
Su papel se ajusta más a la de "quitamul- 
tas", como popularmente se concoce.

Un uso mayoritario de este casco ha
ce difícil confiar en que los los 1.037 ac
cidentes de ciclomotores y motocicletas 
ocurridos en 1991, con un resultado de 
cinco muertos, disminuyan.
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EL PRECIO 
DE LA REFORMA

Este año, la famosa "vuelta al colé" 
que con tanto dulzor nos anuncian los 
grandes almacenes en la televisión va a 
ser más cara de lo previsto. Es año de re
forma educativa, ya que entra en pleno 
vigor la LOGSE, y los editores han teni
do que reformar también los contenidos 
de sus textos.

La modificación supone un incremen
to en los costes para ellos, y como es nor
mal en nuestra sociedad de consumo, ese 
coste repercute en el consumidor final. 
Así, una familia con tres hijos en los pri
meros cursos de EGB la escuela pública 
y gratuita le costará este año 25.000 pese
tas dotar a sus retoños de libros que estu
diar y ser personas de provecho el día de 
mañana. Aparte, otras 14.000 pesetas pa
ra bagatelas, como alguna cartera, unos 
lápices y gomas de borrar, pinturas de 
colores, cuadernos que garabatear y de
más accesorios.

Si además, esa familia media que ve la 
televisión quiere que los niños no sólo va
yan equipados con un buen bagaje cultu
ral a su primer día de clase, tras la amne
sia veraniega, sino que también acudan 
vestidos con elegancia flexible y deporti
va, pueden ser objeto de un ataque de ri
sa, o de corazón, si alguien les habla de 
la enseñanza ’gratuita’ y pública.

Opinión

SUBE PPEPE NOJA

El escultor Pepe Noja, con su idea de dotar a 
Alcalá del mayor Museo de Escultura al Aire Li
bre de Europa, conseguirá que la ciudad tome 
una nueva imagen a partir de diciembre, mes en 
el que se empezarán a instalar las primeras cin
cuenta obras en las murallas. A Noja, nacido en 

Huelva hace 54 años, se le debe por entero este original proyecto. El se 
encargó de su diseño y de su gestión. Su prestigio ha sido una garantía 
para que los escultores con mayor renombre nacional e internacional 
aceptasen ceder algunas de sus creaciones.

Las calles de Alcalá cautivaron cierto día a este onubense y, gracias a 
ello, a finales de 1993 o principios de 1994 su interés cultural se poten
ciará con la presencia de 147 esculturas.

BAJA GESTION DEPORTIVA

El concejal de Deportes, Jesús Domínguez y 
el gerente de la Ciudad Deportiva, Eduardo Ba
rrera, han ofrecido esta semana una rueda de 
prensa para salir al paso del informe de la conce
jalía de Hacienda que revela numerosas irregula
ridades contables en la gestión de la Ciudad De

portiva, publicado por LA CRONICA el pasado mes de julio. Aunque 
el edil ha dicho que el PSOE apoyará la petición de IU para que se re
alice una auditoría privada, ambos responsables han quitado importan
cia a las irregularidades administrativas cuya existencia reconocen, a la 
vez que rechazan categóricamente que las haya económicas. A sus ojos 
no es relevante ser malos gestores (y cobrar por ello) de un organismo 
financiado por todos. Eso sí, a honrados no les gana nadie.

COBERTURA SANITARIA

Mientras hace escasos días el presi
dente de la Junta de Extremadura resal
taba el avance de la cobertura sanitaria 
en España en los últimos años, comen
tando que la gente ya no hace colas para 
ver al médico, la gente le pide a la Segu
ridad Social que ofrezca prestaciones eu
ropeas más a tono con el ambiente que 
preside los últimos días.

La alcalaína Yolanda García es una 
joven de diecisiete años con un impor
tante problema visual, cuya reparación 
implica una operación que no cubre la 
atención sanitaria pública y que, según le 
ha aconsejado su médico, únicamente se 
practica en el Instituto Barraquer de Co
lombia. Una intervención quirúrgica que 
tiene un coste de dos millones de pesetas 
aproximadamente.

Aparte de la posibilidad de ayuda de 
la Organización Nacional de Ciegos, que

se supone que está para solucionar pro
blemas como este, y que debería ser soli
citada por esta familia, no deja de llamar 
la atención que una operación de precio 
no excesivo no sea atendida por la Segu
ridad Social. De precio no caro, teniendo 
en cuenta que dos millones de pesetas es 
el coste de numerosas operaciones que sí 
cubre la sanidad pública. Una sanidad 
que no tiene reparos en realizar gastos 
suntuarios de vez en cuando (seamos be
névolos), tal como en ocasiones se hace 
público, y que retrasa ’sine die’ su refor
ma, a pesar de las promesas de cada nue
vo ministro de Sanidad.

Los gobernantes nos hablan de la de
manda sanitaria creciente de una socie
dad que quiere recibir tratamientos mé
dicos acordes con los impuestos que pa
ga, pero existen muchos casos que, no 
por individuales, pueden dejar de ser im
portantes.
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a n u n c io

En los Boletines Oficiales del Estado y de la 
Comunidad de Madrid de fechas 11-8-9 y 28-8- 
92, respectivamente, aparece publicación relativa 
a redacción proyecto y ejecución obras 15 Fase 

construcción Centro Piloto integral de Jueventud.

Las proposiciones se podrán presentar en la 

Sección de Contratacción hasta el próximo día 

21-9-92 a las 13 horas, teniendo lugar la apertura 
de sobres que se presenten, el dia 22-9-92, a las 

12 horas en la Casa Consistorial.

Tipo: 225.000.000 Ptas.

Alcalá de Henares 

a 9 de septiembre de 1992 

EL SECRETARIO GENERAL

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES

ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONOMICO Y 

FOMENTO DEL EMPLEO

PROGRAMA DE FORMACION
(EN COLABORACION CON EL FONDO SOCIAL EUROPEO)

CURSO Fecha de jmpartición

-CONTROL DE CALIDAD 

-FRIO INDUSTRIAL 

-ELECTRONEUMATICA 

-MICROCONTROLADORES 

-PROGRAMACION MAQUINAS 
HERRAMIENTAS POR CNC 

-ELECTRO-HIDRAULICA

21/09 al 09/11 

05/10 al 23/11 

13/10 al 27/11 

13/10 al 27/11 

13/10 al 27/11

19/10 al 03/12

D uración: 120 horas lectivas 

MATRICULA GRATUITA

INFORMACION Y SOLICITUDES EN EL O.A.D.E. 
TUfs: 881 34 61 - 881 34 62 F ax : 882 60 02 Plaza de los 

Santos Niños s/n 28801 Alcalá de Henares

oode
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL

ALCALA DE HENARES DESARROLLO ECONOMICO Y
FOMENTO DEL EMPLEO

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO

INFORMA
Hasta el día 24 de Septiembre y las 13 horas 

pueden presentarse en la O.A.D.E. plicas para to 
mar parte en el concurso para contratar la presta
ción del servicio de limpieza de los edificios y cen
tros dependientes del O.A.D.E.

Tipo: 8.444.400 Ptas.

El examen del expediente podrá reallizarse en 
la oficinas del Organismo, Plaza de los Santos Ni
ños s/n, en horario de 10 a 13 horas.

Anuncio en B.C.M. de 31 de Agosto y B.O.E. 
de 1 de Septiembre

El importe del presente anuncio será de 
cuenta del adjudicatario.

Alcalá de Henares a 3 de septiembre de 1992 
Fdo: Pablo González García 

Vicepresidente O.A.D.E.

Hasta el próximo día 29 de septiembre y hora 

de las 13, pueden presentarse en la Sección de 

Contratacción de este Excmo. Ayuntamiento, pli

cas para la contratación directa del Servicio de 
cuatro cursos de preformación y orentación labo

ral para el Centro Asesor de la Mujer de este Exc
mo Ayuntamiento.

Tipo: 4.000.000 Ptas.

El expediente puede examinarse en la referi

da Sección de 10 a 13 horas.

Alcalá de Henares, 

a 9 de septiembre de 1992 

EL SECRETARIO GENERAL
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Opinión/Correo del lector

Comunicado de un 
profesional 

inmobiliario (API 
979) a sus clientes

Somos una inmobiliaria que se ha 
visto afectada directamente por una 
empresa sita en el mismo edificio 
(Vía Complutense 44) y que realiza
ba la misma actividad, habiendo ce
rrado sus puertas debido a ciertas 
irregularidades con algunos de sus 
clientes.

Queremos dar a conocer a todas 
las personas que necesiten de los ser
vicios de cualquier inmobiliaria de las 
que prestan sus servicios en Alcalá 
de Henares que, aunque haya quie
nes no demuestren ninguna ética en 
la profesión, somos muchas las em
presas que trabajamos diariamente 
para ofrecer una total seriedad, res
ponsabilidad y buen servicio a sus 
clientes.

Ana Isabel Alegre 
Agente Inmobiliario. Alcalá

CHALETS
A 45 Kms. de Alcalá de Henares

CHALETS de 150 M2 Construidos, cón GARAJE 

M as PARCELA de 1.500 M2

¡¡NUEVOS A  ESTRENAR !! 
DESDE 8 .0 0 0 .0 0 0  de Pts.

—  Facilidades de pago —

URBANIZACION CON TODOS LOS SERVICIOS 

Información TEL. 673 93 44

La paz, ¿qué paz?

El martes 15 de septiembre se ce
lebra, bajo los auspicios de la O.N.U, 
el Día Mundial de la Paz. Sobrepo
niéndose al primer e instintivo impul
so de ignorar esa fecha por la inevita
ble demagogia que a su alrededor se 
puede levantar, desearíamos propo
ner algunas reflexiones.

Suele ser lugar común contrapo
ner al termino "paz" el concepto de 
"guerra" y asociamos con ésta el uso 
de una determinada tramoya de arti- 
lugios explosivos. Pensamos que la 
paz llegará inevitablemente cuando 
las guerras dejen de producir sus de
vastadores efectos sobre la vida y el 
medio ambiente. Pero nos engaña
mos peligrosamente aceptando sin 
más esta ecuación. Lo consustancial 
a la guerra es el uso de la violencia y, 
unido a ésta, el grave error de sentir 
que determinada idea, concepción o 
suposición la justifica.

La guerra es una acción, su con
trario sería, pues, una no-acción, la

no-violencia. Pero la paz va algo mas 
allá de una inacción y es necesario ir
le asociando algunos principios que 
no solemos relacionar con su conse
cución. Es decir, ¿es o no es una gue
rra la situación del Tercer Mundo 
aunque allí no se produzcan espectá
culos televisables de "fuegos artificia
les"? ¿No es posible clasificar entre 
las máquinas de guerra el egoísmo, la 
avaricia, la competitividad irracional, 
la insolidaridad, la insensibilización, 
la ceguera ante el dolor ajeno, la 
inacción ante el espectáculo del su
frimiento de poblaciones enteras víc
timas del grave delito de haber naci
do unos kilómetros más al sur que 
otras? ¿Hay violencia en esa inac
ción? Su producto en muertes de se
res humanos se puede contar por mi
llones.

¿Es o no una guerra la situación 
que provoca la llegada hasta las 
puertas de nuestras opulentas ciuda
des y nuestro continuo rechazo de 
esos barcos cargados de víctimas 
hambrientas?

J. Fernando Garda Gutiérrez
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Opinión

LA PALESTRA

Antonio R. Naranjo

PARECIDOS

V
hmos a jugar a los pareci
dos. El obispo de Alcalá, 
Manuel Ureña, se me pare
ce a Robert de Niro (léase 

‘Dinairo’). El cantante de U2, Bono, 
se me parece al actor Robín Williams. 
Hilario Pino (el de "la nuestra", que 
siempre comienza los Telenoticias di
ciendo: "eh, siiiii, esto... El presidente 
del gobierno...) se me parece a Bruce 
Willis. Suquía, no sé por qué, se me 
parece a Kojak. Butragueño a Peter 
Pan. Carrascal a José Luis Moreno, y 
éste a Monchito, el muñecajo.

Manzano se parece al chico 
gordo de "Verano Azul", 

García, ahora COPE con ‘Encanna’, a 
Papá Pitufo, Gil, alias "Me cago en los 
periodistas", se parece a la ballena 
que se comió a Guepetto (Jepeto, co- 
ño, el papá de Pinocho), y, para ter
minar, Marta Sánchez se parece a una 
teta de Ana Obregón.

Pero, como se dice en las pelícu
las, "cualquier parecido con la 

realidad es pura coincidencia". Es de
cir, que García se parece a García, Gil 
a Gil, Suquía a Suquía y Carrascal a 
Carrascal. Y bastante tienen con po
der asumirlo.

Hablaba de esto de los pareci
dos para explicar que, aquí 

cerquita, también suceden cosas que 
no son lo que parecen, otras que son 
lo que no parecen, más que parecen 
lo que son, otras que son lo que pare
cen y, por último, las que son lo que 
son, porque las que parecen lo que

parecen son las putas y los pobres, 
con los que siempre metemos la pata.

Así, el concejal que aprobó el 
derribo de parte de la muralla 

no es burro, lo parece. El concejal 
que cree que los hermanamientos va
len para algo no está loco, lo parece. 
El concejal que dice que en la Ciudad 
Deportiva "no pasa nada" no alucina, 
parece que alucina.

El alcalde que perdona a los Po
licías, lo hace de corazón, aun

que no lo parezca. La morcilla que 
venden en las ferias es nutritiva, aun
que no lo pareza. El casco para vespi- 
no sólo sirve para que no te pongan 
multa, no para evitar que te partas la 
crisma, aunque no lo parezca. "Instin
to Básico" no es una mierda, aunque 
lo parezca.

Y así, saliendo de Alcalá, po
dríamos seguir diciendo que 

Solchaga no es un buitre, sólo lo pare
ce, que ni Aznar se cree que va a ga
nar las elecciones, aunque no lo pare
ce, que los obispos no tienen ni puñe- 
tera idea de qué es el aborto, aunque 
lo parezca, y que Bush ganará en 
USA (léase ‘iuesei’), pese a que no lo 
parece.

En definitiva que las cosas son 
siempre lo que no parecen, a 

no ser que parezcan lo que no son, 
porque si fuesen lo que parecen, ima
gínese la de verdades que acabaría
mos de enumerar. "Cualquier pareci
do con la coincidencia es pura reali
dad ficticia", que dirían Tip y Coll.

Como todo llega en la vi
da, al fin llegó el juicio a los 
policías municipales que "ape
setearon" al alcalde en un ple
no de diciembre de 1988, en 
demanda de subidas salaria
les. En realidad, el juicio se 
celebró por el olvido de los 
concejales que eran codenun
ciantes con el primer edil, co
mo corporación municipal, ya 
que el alcalde anunció el mes 
pasado que había perdonado 
la "travesurilla", retirando la 
demanda.

El salón de vistas se con
virtió en un inusitado salón de 
plenos en el que se congrega
ron quince concejales. Entre 
ellos se pudo ver a los ex-por- 
tavoces del PP y CDS, Fer
nando García-Pelayo y Gerar
do Azañedo, en una fugaz y 
transitoria vuelta a la vida pú
blica. También se pudo ver al 
edil de IU, Jesús Pajares, que 
acudió como parte de la acu
sación, mientras sus compañe
ros Rafael García y Francisco 
González estuvieron presen
tes como testigos de la defen
sa. Una distancia entre uno y 
otros que no deja de ser sim
bólica.

El Juventud Alcalá anda a- 
la caza y captura de un patro
cinador, de un "sponsor" en 
"spanglish" deportivo, que una 
su aportación a la de CajaMa- 
drid en el soporte financiero 
del club. De esa manera persi
guen solucionar el pago de las 
jugadoras de balonmano, 
quienes, ahora que están en 
división de honor, quieren te
ner unas pesetas para tomar 
un refresco tras los partidos, 
porque el dinero ofrecido por 
el club no daría para nada 
más.
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Y es que el Juventud quie
re ahorrar en lo que sería el 
pago de migajas a sus jugado
ras (de un deporte minorita
rio, cierto), para gastarse una 
docena de millones de pese
tas en fichar al ex- jugador 
del Barcelona y del Fórum 
Filatélico Steve Trumbo, 
quien a pesar de su nombre, 
está nacionalizado español, 
por vía matrimonial.

Los responsables de la 
Ciudad Deportiva de Alcalá 
de Henares ni se han inmuta
do ante el informe de la con
cejalía de Hacienda sobre la 
mala gestión de un gerente 
que ya lo era en 1990 y de un 
concejal que debería saber lo 
que hace tanto su mano dere
cha como la izquierda. "Co
mo no robamos, ¿de qué os 
quejáis?", parecen decir, en 
una penosa inercia ante lo 
que debería ser una cuestión 
de mínima profesionalidad... 
contable. *

Ellos no están obligados a 
saber gestión empresarial, 
pero no necesitan conoci
mientos especializados para 
contratar a los que sí conocen 
esa honrada profesión que 
parece muy necesaria en las 
dependencias deportivas de 
la ciudad.
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LLANURA

Feo. Javier Casado Arboniés

EL PAIS DEL JAMON 
SIN JAMÓN CON JAMONES

P
or desgracia no es japonés como 
lloran a los "zómbis" en las se
ries "be" floridas, es un decir, 
como Maestricht no es maestro 
del norte, sino el actual Maastricht supe

rando "espasas" del "cincuentaicinco" o 
"sexentainueve", "pomo" citar la sedición 
con prisión. Y ustedes dirán con razón 
que el llanero polisario está mabolo, es 
un decir, como filipino árbol de familia 
ebenácea con flores dioicas, en unos ca
sos solitarias axilares y en otros termina
les como espigas. El fruto, del árbol "fili
pino", es similar al melocotón o muy se
mejante para decir lo mismo, pero su car
ne es dura y desabrida. Según las mismas 
fuentes. "Mismasmentes".

Aunque parezca mentira, resulta ca
da día más indispensable invocar 

absurdos rituales para adentrarse en 
cuestiones políticas, sin ánimo de discul
pa, o, casi mejor dicho, en indicadores de 
economía. En agosto no pasó nada, pero, 
según un informe del Ministerio para las 
administraciones públicas, "sic", difundido 
por "Efe", la carga financiera del Ayunta
miento de Alcalá de Henares rondó el pa
sado año el 29 por ciento de sus ingresos, 
mientras que la Ley de Haciendas locales 
pone el listón de deudas en el 25 por 
ciento de los ingresos corrientes.

Otro municipio moroso citado en el 
informe del citado ministerio es 

Leganés, el del famoso lago, si bien, todo 
hay que decirlo, su Ayuntamiento lo ha 
negado en multitud de medios de infor
mación.

Los ejemplares son como Alcorcón, 
2 por ciento, o San Femando de 

Henares, 6 por ciento. También, volvien
do a lo de Europa, el citado estudio indi
ca que Birmingham, hija de la Gran Bre
taña, dedica a educación el 32 por ciento

de su presupuesto corriente, mientras 
Madrid, capital de la Comunidad de Ma
drid y España entera, alcanza, en lo cita
do, el 3’6 por ciento. Y la citada ciudad de 
Birmingham dedica a pagar a sus funcio
narios entre el 25 y el 21 por ciento de lo 
citado, y Madrid entre el 37 y el 41 por 
ciento.

En las entregas que dedicamos du
rante el mes de julio a la crisis de 

la vida política complutense asegurába
mos, con el menor deseo, un septiembre 
movido en nuestra casa Consistorial y una 
movida interna en la casa de los dos parti
dos de izquierda del pacto sin pacto. Los 
mayoritarios, del pacto sin pacto, declara
ban qeu las transferencias del estado "son 
las que tiene que ser" y los otros, los mi
noritarios, dijeron que sólo se había re
caudado el 65 por ciento de los impuestos 
municipales del pasado año y que el esta
do, el antes citado que realizó el citado 
informe, sólo otorga a la administración 
local un 16 por ciento de sus recursos y 
tiene atrasos en su entrega cercanos a los 
doscientos mil millones de pesetas; a sa
ber.

Pues bien, por cierto, el partido ma- 
yoritario del "pacto sin" ha sido el 

primero en abrir fuego, como también lo 
fue en la renovación de la ejecutiva local, 
en el tiempo, respecto al minoritario.

Y como las ferias estaban vacías, y 
no queremos concretar vacíos, el 

esforzado responsable edificio anunció di
misión y al poco le cayó, o le tiraron, un 
muy histórico muro. Al menos la plaza de 
toros no ha sido portátil. Las crisis se ade
lantan a sí mismas. El "ABC", imaginamos 
que por fastidiar, hablaba de un millón de 
visitantes en las fiestas de San Sebastián 
de los Reyes, que tiene plaza y conchas. 
Animo. Nada más. Más ánimo.
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La intervención sólo se puede efectuar en Colombia

UNA JOVEN NECESITADOS MILLONES 
PARA OPERARSE Y EVITAR LA CEGUERA

La familia ha abierto una cuenta para recaudar donativos

Yolanda García, en la redacción de La Crónica del Henares

Una joven de 17 años, María Yo
landa García Medina, residente en 
Alcalá de Henares, necesita urgente
mente dos millones de pesetas para 
operarse de la vista en Colombia, 
único país del mundo que cuenta 
con una clínica preparada para re
alizar una intervención que evitaría 
la ceguera definitiva a Yolanda.

La familia ha abierto, dada su de
licada situación económica que les 
impide costear la operación, una car
tilla de ahorros a nombre de Yolan
da García en la Caja Postal "a ver si 
los alcalaínos nos echan una mano, 
algo que les agradeceremos eterna
mente", asegura emocionada la ma
dre de la joven, Guadalupe Medina.

El número de la cartilla, en la que

todo aquel que quiera podrá ingresar 
su donativo, es el 29-81.009.594: "lo 
que nos den, por poco que sea, será 
suficiente para que entre todos con
sigamos curar a mi niña".

■  "CASI NOVE"

Yolanda García presenta una 
"miopía de 16 y 15 dioptrías en cada 
ojo respectivamente", según el infor
me médico elaborado por el doctor 
Manuel Moreno Prieto, oftalmólogo 
de una clínica de Jaén donde la joven 
ha sido inspeccionada en los últimos 
meses.

En el informe, el especialista con
cluye, tras examinar minuciosamente 
a Yolanda, que "pienso que es una

buena candidata a una intervención 
de queratomieuleisis, que actual
mente se realizan en el Instituto Ba- 
rraquer de Colombia".

■  «LO MAS RAPIDO POSIBLE»

Este estudio, rubricado por el 
doctor Moreno, tiene fecha de 5 de 
agosto de 1992, hace más de un mes. 
"La operación tiene que realizarse lo 
más rápido posible para que la enfer
medad no se agudice", explica Gua
dalupe Medina, quien añade con 
tristeza que "mi hija ahora casi no 
ve".

Y es cierto. A pesar de las gruesas 
gafas que lleva Yolanda, la lectura 
del informe en el que se narra su do-
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tRFORME C U  MICO

E GARCÍA MEDIRA YoUnds
5 /6 /9 2

Paciente de i7 años,que presenta uno miopía de 16 y 15 dioptrias 
en coda ojo respectivamente.

Su a.v. correfida en gafo es de 3/10 y 4/10 en cada ojo .
En fondo presenta al teracíones propias de coroidosis miopica. 
Actualmente es portadora de gafas pero ha estado durante mas de 5 

años sin e11as,debido al complejo que le producían , a pesar de la mala 
visón que presenta.Por éste motivo pienso que es una buena candldata a 
uno intervención de queratomieuleisis,que actualmente se realizan en el 
Instituto Barraquer de Colombia.

Informe clínico de Yolanda García Medina

lencia le supone un esfuerzo ímpro
bo. No digamos ya estudiar o trabajar 
en algún sitio en el que la atención 
visual es imprescindible.

"Es una pena que con lo jovencita 
que es no pueda hacer cosas que ha
ce todo el mundo porque no ve 
bien". De todas formas, la esperanza 
no la pierde la familia ni la propia 
afectada: "el médico de Jaén nos ha 
dicho que si la operan en poco tiem
po hay muchas posibilidades de que

dentro de un tiempo vea correcta
mente". Una de las razones que posi
blemente hayan influido en el agudi- 
zamiento de la enfermedad de Yo
landa es que la joven se negó a utili
zar gafas durante cinco años por el 
complejo que le causaban. "No se las 
quería poner nunca, pese a que no 
veía apenas nada, porque le daba 
mucho complejo y no salía a la calle", 
narra la madre de Yolanda.

Mientras, ese complejo persiste, y

Yolanda García y su madre, Guadalupe Medina

durante toda la entrevista la joven 
no articula palabra más que de vez 
en cuando, para negarse con una 
amplia sonrisa a que le saquemos fo
tos: "no quiero, que luego me conoce 
todo el mundo", exclama Yolanda 
como primeras palabras de la con
versación. Eso sí, cuando, pierde la 
vergüenza inicial y se le advierte que 
es "una chica absolutamente normal, 
como tantas otras personas que lle
van gafas", Yolanda se muestra 
abierta y habladora.

■  DOS MILLONES

"Ahora sólo queda esperar si la 
gente nos echa una mano y si el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
nos ayuda económicamente para al
canzar los dos millones, porque es 
una vergüenza que la Seguridad So
cial no costee la operación, que enci
ma no se puede realizar en España", 
apunta indignada Guadalupe Medi
na.

Esta cantidad es la mínima nece
saria para cubrir los gastos más ele
mentales: viaje de ida y vuelta para 
Yolanda y un acompañante, opera
ción, y convalecencia en el Instituto 
Barraquer de Colombia durante 
quince días. "Hace dos años la misma 
intervención costaba un millón y me
dio, y en ese tiempo habrá subido un 
poco".

■  «HEMOS SUFRIDO MUCHO»

La madre de Yolanda lleva pe
leando varios meses para conseguir 
el dinero de la operación de su hija, 
la más pequeña de la familia. "En es
ta casa hemos sufrido mucho. Dos de 
mis hijos están presos y uno murió 
por sobredosis... a la niña la tenemos 
que sacar adelante".

Si después de leer la historia de la 
familia García quiere ingresar algún 
donativo en la Caja Postal recuerde 
que el número de cartilla de ahorros 
es el 29-81.009.594.

Antonio R. Naranjo



11 de septiembre de 1992 LA CRONICA del Henares/12

Alcalá

Con tres representaciones de "El picaro" de Fernán Gómez

TERMINO LA SEMANA DE ALCALA DE 
HENARES EN LA EXPO SEVILLANA

I A

J[■ T 1
j

Vista general de la Expo desde el pabellón de Madrid

El viernes terminó oficial
mente la que podríamos de
nominar "Semana de Alcalá 
de Henares en la Expo de Se
villa" con la última de las tres 
representaciones de la obra 
teatral de Fernando Fernán 
Gómez "El picaro", protago
nizada por ‘El Brujo’, un ac
tor que en la actualidad apa
rece en las pantallas de televi
sión en la serie "Juncal", en el 
papel de ‘Búfalo’ junto a Paco 
Rabal.

Esta obra, representada 
en el Auditorio de la Isla de la 
Cartuja los pasados 8, 9 y 10 
de septiembre, ha estado sub
vencionada con cinco millo
nes por el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, además 
de por la propia productora 
de la obra, Pentación S.A. 
"Ha sido la contribución prin
cipal de Alcalá a la Expo", ex
plicó a LA CRONICA la con-

cejala de Cultura, Dolores 
Pérez.

El pasado lunes, el direc
tor del Teatro Cervantes, Pa
blo Nogales, el autor de la 
obra, Fernán Gómez, y el di
rector de la representación, 
Gerardo Maya, ofrecieron 
una rueda de Prensa en Sevi- *• 
lia para explicar a los medios 
de comunicación el estreno 
en la capital hispalense de "El 
picaro", representada en Al
calá a principios de julio.

Durante estos meses y 
hasta la clausura de la mues
tra universal el 12 de octubre, 
Alcalá cuenta en el pabellón 
de la Comunidad de Madrid 
con una sala en la que están 
expuestas una reproducción 
de la partida de nacimiento 
de Miguel de Cervantes, va
rias ediciones de "El Quijote" 
y un facsímil de la Biblia polí
glota.

Pueden convertirse en peligrosos socavones

LOS FOCOS DE LA PUERTA DE MADRID NO 
TIENEN PROTECCION PARA LOS VIANDANTES

Los focos que iluminan 
por las noches la Puerta de 
Madrid, a  la entrada de la ciu
dad, no tienen protección, lo 
que puede originar algún ac
cidente entre los transeúntes 
que circulen por la zona.

Su ubicación, encajados en 
el suelo, y la falta de un cristal 
protector, pueden convertir la 
funcional instalación en una 
"trampa" en la que cualquier 
vecino descuidado puede caer 
si camina despistado.

El gamberrismo o el dete
rioro han destruido las lunas 
de cristal y, aunque hasta el 
momento no se ha registrado 
ningún incidente, si ha habido 
algún que otro susto, como el 
que narró una anciana a LA 
CRONICA DEL HENARES: 
"por mi edad, no me fijo de
masiado por dónde camino, y 
si no llega a ser porque iba

agarrada a mi hija, me podía 
haber llevado un buen golpe", 
comenta haciendo gala de su 
sentido de humor.

■  ABANDONO EN EL 
MANTENIMIENTO

Aunque al cierre de estas 
líneas se desconocía si la defi
ciencia había sido subsanada, 
el grupo de concejales de Iz
quierda Unida había solicita
do al concejal de Obras, José 
Macías, la reposición de las 
lunas.

En la carta que la coali
ción ha enviado al edil se ex
plica que "no entendemos este 
abandono en el mantenimien
to de nuestros edificios más 
singulares, por lo que insisti
mos en la necesidad de que se 
solucione esta situación".
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Los soldados de Alcalá viajarán a la ex Yugoslavia próximamente

COMPONENTES DE TRES UNIDADES DE LA 
BRIPAC IRAN CON LA LEGION A BOSNIA
Soldados de tres unidades de la Bri

gada Paracaidista de Alcalá de Henares 
(BRIPAC) viajarán a la antigua Yugosla
via como parte del contigente español 
que cooperará, bajo bandera de las Na
ciones Unidas, en misiones humanitarias 
y de ayuda a la población balcánica.

Aunque aún se desconoce el número 
de soldados que, cumpliendo el servicio 
militar en Alcalá de Henares o trabajan
do en las instalaciones militares de la 
ciudad, partirán hacia Bosnia- Herzego
vina, LA CRONICA ha podido confirmar 
que serán soldados profesionales y vo
luntarios pertenecientes a tres unidades 
distintas.

El núcleo más numeroso procede de 
las compañías de Zapadores y Transmi
siones, ambas pertenecientes al Batallón 
de Ingenieros Paracaidistas de la BRI- 
PAC, una de las diez unidades de la Bri
gada, que tiene sede en el cuartel Primo 
de Rivera.

La presencia de los zapadores, solda
dos cuyo cometido es abrir camino a la 
Legión activando y desactivando explosi
vos, es bastante lógica en tanto en cuanto 
la Infantería no dispone de una Compa
ñía de estas características. Por su parte, 
la Compañía de Transmisiones, segunda 
y última del Batallón de Ingenieros, de
sempeñaría una labor fundamental en lo 
que se refiere a todo tipo de comunica
ciones.

El número de militares de estas com
pañías que acudirá a Sarajevo, capital 
bosnia, y otros puntos de la geografía 
balcánica, aún es desconocido, si bien es
te periódico ha sabido de fuentes fide
dignas que no excederá de los treinta o 
cuarenta.

En la actualidad, el Batallón de Inge
nieros Paracaidistas se encuentra en su 
totalidad de maniobras en El Palancar, 
muy cerca de Hoyo de Manzanares, al 
norte de Madrid.

La segunda unidad alcalaína que for
mará parte del envío de tropas español 
es el Grupo Logístico Paracaidista, tam
bién con sede en el Primo de Rivera. Su 
labor será la de proporcionar a los solda
dos infraestructuras como duchas, talle
res o cocinas. El número de militares de 
esta unidad que se desplazará aún no es
tá determinado.

Por último, el cuartel Príncipe de Le
vanto, situado en la Plaza de San Diego, 
proporcionará posiblemente y a falta de 
confirmar, la última unidad con sede en

Fachada del cuartel

Alcalá de Henares: el Grupo de Lanza
miento, cuya misión será la de aportar la 
infraestructura de aerotransporte al res
to de unidades. Así, este grupo se encar
gará de señalizar las zonas de aterrizaje 
o plegar los paracaídas, entre otros co
metidos. Tampoco se conoce el volumen 
de soldados del Grupo de Lanzamiento 
que acudirá a la ex Yugoslavia, aunque 
lo más probable es que en su mayoría 
sean mandos.

Todos estos soldados viajarán en bre
ve plazo de tiempo a la base militar "Al- 
varez de Sotomayor" en Almería, donde 
se reunirán con cuatro Tercios de la Le
gión y con el Regimiento de Transmisio
nes Tácticas 21. En total, unos 300 hom
bres, que antes de partir hacia los Balca
nes realizarán un periodo de instruc- 
cción específico para cada unidad, acor
de con su especialidad.

■  SECRETISMO

Mientras, el secretismo y el descono
cimiento son las notas más comunes en 
los dos cuarteles complutenses. Los sol
dados consultados por LA CRONICA 
DEL HENARES desconocían estos he
chos e incluso alguno comentaba que

Príncipe de Lepanto

"siempre nos toca enterarnos por la 
prensa".

Esta vez el "misterio" parece acen
tuarse. En la Guerra del Golfo, el movi
miento de tropas era mucho más eviden
te que ahora, y los preparativos se ulti
maban semanas antes de comenzar los 
desplazamientos.

Ahora, en cambio, la tranquilidad se 
palpa y la única referencia a una posible 
intervención en la antigua Yugoslavia se 
limita a rumores en los cuarteles. Eso sí, 
las terroríficas escenas de la matanza 
diaria de Sarajevo hacen que más de un 
soldado opine que, pese a que se inter
viene en misión humanitaria, los disparos 
de francotiradores y la táctica de guerri
llas no entienden de banderas: "es más 
peligroso". Posiblemente tengan razón.

Antonio R. Naranjo 
Foto: M A  Pozuelo

ENTIDAD ASEGURADORA 
EN EXPANSIÓN

Necesita jefes de equipo y comer
ciales para Alcalá de Henares, remu
neración según valía, fijo + incentivos. 
Llamara para concertar entrevista de 
11 a 15 de lunes a viernes.

Tel. 888 74 07
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Este año, los agentes de dicho cuerpo se aumentan a seis

LA POLICIA INSPECCIONARA EL 
VOLUMEN DE LOS LOCALES DE LA «ZONA»

Más de 50 contenedores se instalarán para el reciclaje de papel

La Policía Medioambiental se dedi
cará en breve a la inspección de los nive
les de ruido que generan los locales de la 
popularmente conocida como "zona", lu
gar donde se concentra la "movida" alca- 
laína. Este control se hará extensivo a las 
discotecas.

El concejal de Medio Ambiente, José 
Luis García, ha declarado que "en deter
minados barrios, como por ejemplo la 
zona, y a determinadas horas, muy espe
cialmente por la noche, no se puede per
mitir el nivel que hay de contaminación 
acústica".

El cometido de los agentes encarga
dos de las inspecciones consistirá en me
dir los decibelios que emite cada local. 
Junto a esta tarea, las seis personas que 
conforman la sección policial de Medio 
Ambiente, la primera que se creó en la 
Comunidad de Madrid, también se res
ponsabilizarán de la protección de la re
serva natural y de los ríos.

Los controles se centrarán además en 
los desperdicios que los bares y pubs de 
la "zona" generan de forma indirecta. Se
gún ha manifestado el concejal de Medio 
Ambiente, "muchos de estos bares ven
den bebidas en vasos de plástico y al final 
del día la calle está hecha una guarrería".

Por otra parte, coincidiendo con el 
inicio del curso escolar la próxima sema
na, el Ayuntamiento instalará más de 
cincuenta contenedores en los centros de 
educación -colegios e institutos- para el

reciclamiento de papel. Esta campaña 
pretende estimular a los estudiantes en 
el cuidado de la naturaleza. Con tal obje
tivo, se van a fijar unos premios para 
aquel centro que recoja más papel y se 
creará un taller sobre las técnicas de re
ciclaje por el que podrán pasar los cole
gios que lo soliciten.

■  RECOGIDA A DOMICIUO

Asimismo, está previsto hacer exten
sivo esta idea a los domicilios particula
res, después de que el propio Ayunta
miento ya se apuntase hace más de me
dio año.

"La recogida a domicilio la vamos a 
hacer un poco como Mano Abierta. Por 
cada calle se pondrán unas hojas anun
ciando a los vecinos el día que se pasará 
a por el papel", explicó el edil. Respecto 
a las basuras que se acumulan en el río 
Henares a la altura del puente del Zule- 
ma, García dijo que semanalmente el 
servicio de recogida retira seis coches 
además de diferentes electrodomésticos. 
"Los vecinos deben saber que es más có
modo llamar al Ayuntamiento y entre
garle los aparatos de los que quieran 
desprenderse que tirarlos al río".

Celia Iglesias

¿En Aléala quien enseña 
sólo Francés?

CENTRO HISPANO - FRANCES
C / Ramón y Cajal, 4 - Tel. 888 21 08

UN MES GRATUITO DE ENSEÑANZA
¡CONOZCANOS!
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Ya se han recibido las primeras doce obras

EL MUSEO DE ESCULTURA AL AIRE LIBRE 
SE INICIARA A FINALES DE DICIEMBRE

Será el más grande de toda Europa y el séptimo del mundo

Pepe Noja, promotor del museo

El mayor Museo de Escultura al 
Aire Libre de Europa y séptimo del 
mundo tomará cuerpo en Alcalá de 
Henares a finales de diciembre, 
cuando comience la instalación de 
las primeras cincuenta obras en las 
murallas de la ciudad, según confir
mó a oncejala de Cultura, Dolores 
Pérez.

Este interesante proyecto, que 
cambiará la imagen de la ciudad 
convirtiéndola en un auténtico mu
seo, ha sido diseñado y gestionado 
por el onubense Pepe Noja, el es
cultor que tiene, en vida, más obras 
suyas repartidas por toda España, 
entre ellas la fuente de "Los Agua
dores" y la escultura de Manuel 
Azaña en Alcalá, el monumento del 
"Quinto Centenario" en Huelva o 
"La Constitución" en Vitoria. Noja 
ha conseguido que los escultores de 
más renombre del panorama nacio
nal e internacional donen desinte
resadamente sus creaciones a la ciu
dad. El Ayuntamiento sólo deberá

Las murallas albergará

costear los materiales, el transporte 
y la conservación de las esculturas: 
87 millones en la primera fase, la 
que comenzará a finales de diciem
bre y "sembrará" de esculturas las 
murallas y la calle Andrés Saborit.

De momento, doce de estas es
culturas "duermen" desde agosto en 
un almacén cuya localización se 
guarda en secreto para evitar actos 
vandálicos. Las obras recepcionadas 
estna firmadas por autores como 
García Muela, Luis Carucho, Lo
renzo Frechilla (fallecido poco des
pués de donar su escultura), Car
men Castillo, Alberdi, Pepe Noja 
(que ha cedido una obra impresio
nante, de 2x2 metros en acero ino
xidable y bronce), Carmen Perujo, 
José Luis Sánchez, Beatriz Con, 
Ortiz y Alberto Guzmán.

Cuando el museo esté finalizado, 
a finales de 1993 o principios de 
1994, Alcalá estará plagada de 147 
esculturas y tres monumentos, re
partidos por la zona antes mencio

las primeras esculturas

nada, y la Vía Complutense hasta 
Pryconsa.

■  MAS DE 600 MILLONES 
DE PESETAS

El escultor de Aracena adelantó 
en exclusiva a LA CRONICA su 
proyecto cuando aún no se había 
aprobado (ver ejemplar del periódi
co de fecha 1 de noviembre de 
1991), así como los nombres de los 
escultores participantes: Reinaldo 
desde Nueva York, Berrocal de Ve
rana, Elena Kanock de Miami o la 
única escultura del fallecido pintor 
Pepe Caballero. "El valor de todas 
estas piezas superaría en el merca
do los 600 millones de pesetas", co
mentaba por entonces Noja, quien 
ya diseñó un museo similar pero de 
dimensiones más reducidas en su 
andaluza tierra natal.

Antonio R. Naranjo 
Fotos: M A  Pozuelo
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Hace cuatro años los agentes lanzaron monedas a los concejales

VEINTE POLICIAS Y QUINCE EDILES 
DECLARAN POR UNOS HECHOS DE 1988

t

H I L A  flEPRESIDÍ 
1 M M B C IÍIC M Í 1

Un grupo de policías durante las protestas de este año

El pasado martes quedó 
visto para sentencia el "Juicio 
de la peseta", cuyos hechos 
denunciados se remontan al 
29 de diciembre de 1988, 
cuando, en el transcurso de 
un pleno ordinario, 33 agen
tes de la Policía Municipal pi
dieron ruidosamente una su
bida salarial y, alguno de 
ellos, arrojó pesetas y billetes 
fotocopiados a los concejales 
que en aquellos momentos 
componían la Corporación.

Florencio Campos, que in
terrumpió el pleno y ordenó 
el desalojo de los alborotado
res, anunció en agosto, a tra
vés del concejal de Seguridad

Ciudadana, Pablo González, 
que había retirado la denun
cia que por entonces interpu
so. Sin embargo, el resto de 
los concejales, al parecer por 
desconocimiento, no hicieron 
lo mismo, por lo que, pese a 
que todos habían "perdonado" 
los errores del pasado, el jui
cio se celebró.

Por la sala, además del al
calde, pasaron un total de 14 
concejales, entre ellos el su
binspector de la Policía Muni
cipal, José Tamayo, los enton
ces portavoces del CDS y PP, 
Gerardo Azañedo y Femado 
García-Pelayo respectivamen
te, los concejales socialistas

Urbano Brihuega, Tomás 
Sánchez, Crescendo Vicente 
y José María Irastorza, o los 
ediles de IU Rafael García y 
Francisco González, si bien 
estos últimos lo hicieron co
mo testigos de la defensa de 
los policías. Tras una marato- 
niana sesión de seis horas, el

juicio quedó visto para sen
tencia. La defensa pidió la ab
solución de los 33 agentes 
mientras que la fiscalía solici
tó un día de arresto y 5.000 
pesetas de multa para 27 gen
darmes y la absolución de 
cargos para el resto.

Foto: M A  Pozuelo

Delegación de Talence en Alcalá

EL AYUNTAMIENTO BARAJA 
HERMANARSE CON LA 

CIUDAD ARGELINA DE ORAN
El concejal de Relacio

nes Internacionales del 
Ayuntamiento de Alcalá, 
Femando Español, aseguró 
el pasado martes en rueda 
de Prensa que "si nos herma
namos con otra dudad, a mí 
me gustaría que fuera con 
una ciudad árabe que podría 
ser Orán (en Argelia)".

Si las intenciones de Es
pañol se confirman, Alcalá 
estaría hermanada con cinco 
dudades: Talance, en Fran
cia, Peterborough, en Ingla
terra, San Diego, en los Es
tados Unidos, Guanajuato, 
en Méjico, y Orán, localidad 
magrebí, si bien este herma
namiento es, de momento, 
sólo un deseo del edil.

El hermanamiento que sí 
fundona, y con muy buena

salud, es el ñrmado con el 
municipio galo en 1985. Una 
delegadón de Talance visitó 
Alcalá esta semana para es
tablecer un programa de in
tercambios culturales y edu
cativos, que se plasmarán en 
dos becas para estudiantes 
alcalaínos en la Universidad 
de Burdeos III, y viceversa, 
intercambio de estudiantes 
de BUP durante diez días, 
"cambalache" de exposicio
nes y excursiones para los 
ciudadanos.

Por último, el jefe de 
Protocolo, Vicente Fernán
dez, confirmó la posibilidad 
de que Alcalá de Henares 
tuviese una jomada dedica
da en la próxima "Feria de 
Burdeos", área en la que está 
enclavada Talence.

ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
De lunes a jueves, precios populares

De, 7  efe, #a tarafe, a 3  efe, fa macfraa>aefa
Los jueves música en directo

Un s a lu d o  d e  la  p a n a d e r ía
Plaza de los Santos Niños, 7
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Florencio Campos no ha tomado ninguna decisión desde julio
w

IU RESPONSABILIZARA AL ALCALDE 
DEL DERRIBO DE LA MURALLA

El grupo de concejales de 
IU responsabilizará al alcalde, 
Florencio Campos, del derri
bo de un lienzo de la muralla 
histórica, el denominado "Pi
co del Obispo", si antes del 
pleno del 15 de septiembre no 
toma alguna decisión para de
purar responsabilidades.

Como se recordará, a fina
les del mes de julio se de
rrumbó la tapia para instalar 
una pista de coches de cho
que con motivo de las fiestas 
de los Santos Niños. "Desde 
entonces no ha tomado ningu
na decisión, a pesar de que la 
semana pasada le enviamos 
una carta en la que le solicitá
bamos el cese de los conceja
les de Obras y Planeamiento, 
José Maclas y Crescendo Vi
cente, y del concejal presiden
te del distrito I, Javier Bello", 
aseguró a este periódico el

edil de la coalición Francisco 
González.

■  RESPONSABILIDADES

"Si sigue sin hacer nada, 
las responsabilidades del de
rribo de el muro serán suyas, y 
tendrá que depurarlas como 
sea". La fecha fijada para que, 
teóricamente, se resuelva el 
"culebrón" del verano alcalaí- 
no, es el próximo 15 de sep
tiembre, cuando la Corpora
ción se reunirá por primera 
vez tras las vacaciones en ple
no. Además, el grupo de IU 
en la Asamblea de Madrid ha 
pedido la comparecencia del 
consejero de Cultura y Edu
cación, Jaime Lissavetzky, 
"para que ofrezca las oportu
nas aclaraciones", aseguró el 
diputado Javier Doz.

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

La muralla se derribó para dejar sitio a una 
pista de coches de choque

Y A  E S  U N A  R E A L I D A D

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en el Registro.

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, cre

matorio, aparcamientos, cafetería, etc.

•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL
Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 

y limpio.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL

PARA RESIDENTES EN ALCALA
Venga a visitarnos o pídanos más información en: 
C/ TINTE, nQ 1,3* * B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 883 1152/883 1189
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El uso del casco ha sido respetado por "casi" todos, según la Policía

La obligatoriedad del casco para 
los ocupantes de motos de 125 centí
metros cúbicos y los conductores de 
ciclomotores goza ya de unos días de 
vida, durante los que la Policía Mu

nicipal ha tenido los ojos muy abier
tos por si a algún ingenuo se le ocu
rría la nada genial idea de circular sin 
el "precioso" protector.

Después de una gran campaña in-

Una moto y un casco, una imagen ya obligatoria

formativa veraniega, consistente en 
enviar a todos los usuarios de este ti
po de transporte un folleto que les 
alecciona sobre sus obligaciones y las 
consecuencias de su incumplimiento, 
nada más y nada menos que 15.000 
pesetas de multa, una prohibición 
que parecía que nunca llegaría se hi
zo efectiva un martes, primero de 
septiembre de 1992.

En total se repartieron 10.000 fo
lletos bajo el lema "En ciudad, ¡no te 
olvides el casco!. La Policía Munici
pal se encargó de distribuir 2.000 de 
ellos, otros 1.700 los recibieron los 
propietarios de ciclomotores en sus 
casas y el resto se entregó en recin
tos o zonas frecuentadas por la ju
ventud.

Se ha tratado de una campaña 
que, según declararon fuentes poli
ciales ha resultado bastante positiva 
a tenor de las denuncias que impu
sieron desde que entró en vigor la 
nueva norma. El martes, 30 usuarios 
de ciclomotores fueron denunciados 
y los restantes días las infracciones 
no superaron las diez. "No es un nú
mero muy elevado, lo que se debe en 
gran medida a los controles informa
tivos que durante el verano hemos 
venido haciendo", declararon.

■  ISI ESTAMOS EN SEPTIEMBRE!

Las personas sancionadas eran en 
la práctica totalidad conscientes de 
la nueva norma, salvo una que con 
asombro exclamó: ¡Ah, si estamos en 
septiembre!. "Aquellos que multa
mos, no llevaban casco por descono
cimiento, sino porque no se lo qui
sieron poner", manifestaron las mis
mas fuentes.

"En Alcalá hay casi tantos acci
dentes como número de ciclomoto
res", pronunció durante una rueda 
de prensa celebrada antes del co
mienzo de la época estival el alcalde,
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Dos infracciones sancionables: dos 
en un ciclomotor y uno sin casco

Florencio Campos. Si se tiene pre
sente esta sentencia, sobran los argu
mentos que justifiquen el porqué de 
esta campaña, sobre todo cuando se 
sabe que en 1991, noventa y ocho jó
venes sufrieron accidentes graves y 
cinco fallecieron.

El primer edil también dijo en 
aquel momento que "la velocidad y el 
alcohol son las principales causas de 
los accidentes" y añadió que "no bas
ta con sancionar, el problema es fun
damentalmente de concienciación".

Concienciación es precisamente 
la palabra clave, pues según datos de 
la Organización Mundial de la Salud, 
la utilización del casco reduce en un 
30 por 100 el riesgo de traumatismo 
craneal y en un 40 por 100 el de mor
talidad.

■  LESIONES EN LA CABEZA

Seguro que todavía habrá quien 
se pregunte por qué ha de llevar cas
co. Este es el caso de Francisco Pé
rez, de 18 años, que duda de que con 
ello el número de muertes se reduz
can. "Yo no creo que los conductores 
de ciclomotores corran riesgo si cir
culan únicamente por la ciudad y a 
una velocidad limitada, aunque no 
lleven casco".

Alcalá

ACCIDENTES DE TRAFICO 
ENTRE LOS JOVENES

La memoria correspondiente a los años 1990 y 1991 elaborada por la 
Policía Municipal de Alcalá sobre el número de accidentes de tráfico de
muestra que ésta es la primera causa de mortalidad entre la población jo
ven.

En 1990 el número de siniestros fue de 960 y en 1991, de 1.037. Las 
motocicletas y ciclomotores involucradas fueron 117 y 211, respectiva
mente, en el primer año; y 109 y 269 en el segundo.

Las estadísticas de 1991 recogen los siguientes, datos: 678 heridos le
ves, 9 de pronóstico reservado, 69 menos graves, 98 graves y 5 muertos.

Por meses son mayo con 106, junio (98), julio (96), y diciembre (98), 
los que más altos índices de siniestralidad registraron. Con ello se de
muestra que son los periodos vacacionales los que se presentan más con
flictivos.

Esto en lo que concierne a Alcalá de Henares. Según datos de la Di
rección General de Tráfico, la accidentalidad de los "dos ruedas" en el te
rritorio español en 1990 supuso 16.318 motocicletas y 19.006 ciclomoto
res implicados en accidentes con víctimas. De ellos, la mayor parte, 73 y 
76 por 100, respectivamente, se produjeron en zona urbana.

Si se tiene en cuenta que en ciclomotores la mayor incidencia se pro
duce entre las personas de 18 a 24 (145 muertos y 7.488 heridos hace dos 
años, según la DGT), seguidos de las tramas de edad de 15 a 17 y de 25 a 
44, es más que evidente que los jóvenes constituyen el sector de pobla
ción de más riesgo.

Otros, si bien no cuestionan la 
eficacia de la norma, sí que se quejan 
de lo elevadas que son las sanciones. 
"Veo bien que se castigue a la gente 
por circular sin el casco, pero me pa
rece excesivo pagar 15.000 pesetas, 
que en muchos casos tendrán que 
abonar los padres. No hay muchos 
chicos entre los 14 y los 18 o más 
años, dependiendo del caso, que dis
pongan de ese dinero", afirma Maite 
Fierro, de 20 años.

Sin embargo, se puede decir que 
la gran mayoría de los propietarios 
de ciclomotores y de motocicletas 
son conscientes de las ventajas de su 
uso y por ello están siendo bastantes 
respetuosos con el reglamento. Joa
quín Mistral, de 23 años, asegura que 
"para mí siempre ha sido muy impor
tante el casco, pero si antes se me ol
vidaba alguna vez que otra, ahora iré 
con él a todas partes como con mis 
calzoncillos".

Un dato más para la reflexión, 
muy especialmente para los olvidadi

zos, es que entre los conductores 
muertos en accidentes el pasado año, 
el 74,24 por 100 de los ciclomotoris- 
tas presentaban lesiones en la cabeza 
y, curiosamente, sólo el 8,66 por 100 
llevaba casco. Además, tanto en mo
tocicletas como en ciclomotores, la 
accidentalidad afecta fundamental
mente a los jóvenes; y las edades en 
que la siniestralidad es mayor son los 
años entre los 18 y los 24.

Dentro de unos años, la fecha del 
1 de septiembre de 1992 es posible 
que sea recogida en las efemérides 
de los periódicos porque, tras la obli
gatoriedad del casco, se retiró de las 
pantallas de televisión y de las emi
soras de radio ese hiriente anuncio 
que desde el inicio de las vacaciones 
y en cada operación salida o retorno 
acribilla ojos y oidos con el llanto 
desgarrador de un padre ante el acci
dente de su motorizado hijo, gracias 
a que el número de fallecimientos se 
ha reducido al mínimo.

Celia Iglesias
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Según prevé un documento elaborado por Justicia

ALCALA DE HENARES ACOGERA EN 1994 EL 
HOSPITAL PARA PRESOS DE CARABANCHEL
En 1994 el hospital peni

tenciario de Caramanchel se 
cerrará, según prevé un docu
mento elaborado por el Mi
nisterio de Justicia, y traslada
rá sus instalaciones a Alcalá 
de Henares, donde se cons
truirá otro centro de caracte
rísticas similares en las inme
diaciones del complejo carce
lario de Alcalá-Meco.

El centro sanitario supon
drá una inversión de 4.000 mi
llones de pesetas y dará servi
cio en sus más de 200 camas a 
toda la población de presidia
rios de la región que precise 
esa asistencia. Potencialmen
te, el número de "clientes" del 
hospital se eleva a casi 6.000 
personas.

Según recogía reciente
mente ‘Diario de Alcalá’, el 
director del Hospital de Ca- 
rabanchel, Julián Esquerra,

niega que la instalación de un 
centro de estas características 
en una ciudad como Alcalá 
"suponga algún peligro para 
la población".

Si influirá, según el direc
tor, en el funcionamiento del 
Hospital Príncipe de Asturias 
"porque muchos enfermos se 
desviarán allí por la falta de 
equipamentos que suelen pa
decer los centros penitencia
rios".

Hasta el momento no ha 
habido reacciones de los gru
pos políticos de la corpora
ción complutense, si bien hay 
que recordar que el alcalde 
mostró el año pasado su ‘in
mensa satisfacción’tras conse
guir cerrar la prisión de régi
men abierto de Alcalá, una 
decisión que parece no enca
jar con la apertura de un ma- 
crohospital para presos.

En una superficie como ésta, se construirá el Hospital

SOLO MIL PERSONAS 
RELLENARON LA ENCUESTA 

MUNICIPAL DE VIVIENDA
El número de personas 

que han rellenado la encues
ta municipal de la vivienda 
ha sido sólo de 1.051, cuan
do, como informó este sema
nario en su momento, se es
peraban recoger alrededor 
de 15.000.

Esta campaña se inició el 
pasado mes de febrero y los 
interesados podían retirar 
los cuestionarios en las dife
rentes delegaciones de los 
distritos. Las preguntas que 
se les formularon fueron, en
tre otras, cuánto dinero esta
rían dispuestos a pagar por 
una alquiler y el número de 
habitaciones que desearían 
tuviese su piso.

Los encuestados han sido 
personas de todas las eda
des, si bien predominan los 
de 25 a 45 años, con 490, se
guidos de aquellos que tie

nen menos de 25 años (466), 
y mucho más atrás se en
cuentran los mayores de 45 
(95).

Del estudio de las en
cuentas recibidas se extrae 
que un 86 por 100 tiene in
tención de comprarse una vi
vienda, un 10,6 por 100 de al
quilarla y un 2,5 por 100 pre
vé conseguirla por la vía de 
las viviendas de carácter so
cial.

La cantidad que estarían 
dispuestos a pagar por un al
quiler ronda las 30.000 pese
tas, mientras que por la com
pra, entre cincuenta y cinco y 
sesenta mil pesetas al mes.

Asimismo, un 74,4 por 
100 necesita un piso con tres 
habitaciones, un 17,8 por 100 
de cuatro, y tan sólo un 1 por 
100 se conformaría con una 
habitación.

Hasta el próximo día 22 de septiembre y hora 
de las 13, pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, plicas 
para la contratación directa de asistencia técnica 
para la gestión de la informática municipal, por el 
periodo de un año.

Tipo: 15.000.00 Ras.

El expedíante puede examinarse en la referi
da Sección de 10 a 13 horas.

Alcalá de Henares a 9 
de septiembre de 1.992 

EL SECRETARIO GENERAL
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Cn MUEVO rUTURO estamos construyendo 
la vivienda que usted proyectarla, 

dentro de un concepto urbanístico Integral 
que colmar* sus ilusiones...

Magníficas viviendas unlfamlllares de 258 metros cuadrados 
construidos, con cuatro dormitorios. Jardín privado, piscina, etc...

Vlaltenos en la propia urbanización o llámenos a los teléfonos

GESTIONA Y

El concejal de Deportes, Jesús Do
mínguez, ha restado importancia a la 
treintena de irregularidades contables 
detectadas por la concejalía de Hacienda 
en la gestión de la Ciudad Deportiva co
rrespondiente a 1990, según un informe 
de este departamento que LA CRONICA 
publicó en exclusiva el pasado mes de ju 
lio.

El concejal se manifestó en tal senti
do en una rueda de prensa ofrecida por 
el gerente de la Ciudad Deportiva, 
Eduardo Barrera, y por él mismo el 
miércoles pasado, a la vez que declaró 
que el grupo socialista apoyará la solici
tud que Izquierda Unida realizará en el 
pleno municipal del próximo martes, pa
ra que una empresa privada ejecute una 
auditoría externa de la gestión económi
ca y contable de la Ciudad Deportiva. 
"Nos parece normal que se pida, pero in
necesario", añadió.

Domínguez señaló que la concejalía 
de Hacienda ha venido realizando todos 
los años, durante la anterior corpora
ción, un estudio de la gestión de la Ciu
dad Deportiva, estudio que, según reco
noció, no se ha repetido en 1991 ni en 
1992.

■  IRREGULARIDADES 
ADMINISTRATIVAS

El responsable máximo del área de 
Deportes, después del alcalde, dijo que 
"con la auditoría podrán salir a la luz 
irregularidades administrativas, pero 
nunca económicas", en una afirmación 
que repetía las palabras que el concejal 
de Hacienda, Tomás Sánchez, declaró a 
LA CRONICA el pasado mes de julio.

882 -  519  23  26

• 28043 MadridLas Cartas, 2-A Bajo A. Telfs.: 519

Eduardo Barrera y Jesús Domínguez Lazo

El concejal no explicó el grueso de 
las irregularidades denunciadas por el 
estudio realizado por Hacienda, aunque 
sí algunos de las más importantes, como 
es la inexistencia de un libro de caja con 
apuntes al día de los cobros y pagos co
rrientes.

■  AUSENCIA DE JUSTIFICANTES

Domínguez señaló que el libro sí exis
te, " quien realizó el informe no lo encon
tró ni tampoco lo pidió". El delegado de 
Deportes reconoció que otras irregulari
dades podía ser "grave", como la relativa

a la ausencia de justificantes de la recep
ción por parte de los clubes deportivos 
de subvenciones que ascendieron a cin
cuenta millones de pesetas.

Sin embargo, Jesús Domínguez afir
mó que deberían haberse registrado esas 
subvenciones, "lo que no quiere decir 
que no exista confirmación de esa recep
ción, porque se está recibiendo cada 
mes".

Otras irregularidades denunciadas en 
el informe de la concejalía de Hacienda 
no fueron abordadas por el concejal, 
quien recalcó que se corregirían en un 
futuro inmediato.

F.R.

41

jesús dominguez lazo: las irregularidades no son económicas

EL PSOE APOYARÁ LA SOLICITUD DE IU DE 
UNA AUDITORÍA DE LA CIUDAD DEPORTIVA
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EL TURISMO, LA 
CONCEJALA DE CULTURA Y 

LA TINTA DEL CALAMAR
Ha llegado la hora de retomar los 

grandes temas de nuestro municipio y 
que se enmarcan dentro de tres gran
des coordenadas, que son hacer un 
buen mantenimiento de la ciudad, me
jorar ésta en la medida de nuestras po
sibilidades y proyectar la ciudad del 
futuro.

En primer lugar hay que afrontar 
el estado cochambroso en que sigue 
estando ésta.

En segundo lugar, habría que im
pulsar la terminación de aquellos pro
yectos que están en marcha y que no 
acaban de terminarse.

En tercer lugar, hay que plantearse 
el comenzar aquellos proyectos pro
gramados y no ejecutados y por último 
hay que seguir dando ideas en torno a 
la ciudad que queramos en un futuro 
no demasiado lejano.

En el marco de lo proyectado y no 
realizado nos encontramos con la 
"gran perla sin cultivar", que es como 
algunos denominamos el turismo en 
nuestra ciudad.

■  ESTUDIO POR EL OADE

Hace tiempo que venimos hablan
do del tema e incluso los tres grupos 
políticos con representación municipal 
llevaban este tema en lugar preferente. 
También se han dado algunos pasos 
positivos, como es la realización de un 
estudio por el O A D .E . e incluso unas 
mesas redondas sobre el tema.

Pero después de esto poco más se 
ha hecho. Algunos contactos con pro
fesionales, con responsables del turis
mo a nivel de la C.A.M. y alguna que 
otra gestión de poco relieve, como de
muestra que el tema esté todavía en 
mantillas.

La Concejala de Cultura se encar
gó de llevarse el proyecto a la Funda
ción Colegio del Rey, después de dis
putárselo a los responsables del 
O.A.D.E. aunque ella diga que no, y 
los otros no la desmienten.

Después trata de quitarse el tema 
de encima de una manera muy sutil,

tratando en dos plenos municipales de 
adjudicar el desarrollo de este proyec
to a la iniciativa privada, cosa que to
davía no ha conseguido por varios fac
tores.

Pero una persona avispada como 
es ella, intuye su más que presumible 
fracaso por desgracia para Alcalá y los 
alcalaínos en tema tan importante y 
sabe que en IU estamos vigilantes de 
su gestión en el tema, y que más pron
to que tarde le vamos a poner las pilas.

■  «MANGUERAZOS DE TINTA»

Entonces ella actúa como el cala
mar, cuando sospecha que alguien se 
acerca con sigilo para atarearla, lanza 
manguerazos de tinta a través de sus 
tentáculos, para no dejarse ver. Ataca 
antes de ser atacada, dentro de la lógi
ca de que no hay mejor defensa que 
un buen ataque.

Pero lo grave de esta breve historia 
es que acusa a IU de entorpecer el de
sarrollo del turismo, acusándole de 
poner chinas en el engranaje, argu
mentando que IU quiere que lo desa
rrolle la iniciativa pública, mientras 
que ella y el PSOE quieren que lo ha
ga la iniciativa privada con un presu
puesto irrisorio.

■  ENTE MIXTO

Esta concejala miente descarada
mente porque sabe que IU acepta la 
propuesta hecha por la empresa que 
ha realizado el estudio y que ha sido 
ratificada en informe realizado por los 
técnicos del OADE y que consiste en 
la formación de un ente mixto, donde 
estuviesen representados la C.A.M, 
D.G. de Turismo, O.A.D.E, F.C. del 
Rey, Ayuntamiento, Ayuntamientos de 
la Comarca, más la iniciativa privada.

Para empezar a desarrollar el pro
yecto se sugiere la constitución de una 
comisión de pilotaje, compuesta por la 
C A M , OA.D.E, F.C. del Rey y un 
representante de la iniciativa privada.

Joaquín Arias Abengozar

Esto es lo que aconseja la empresa 
consultora y los técnicos del O.A.D.E 
en informe fechado el 15-11-91 y que 
IU lo ve como válido, aunque la inver
sión prevista para los cuatro años que 
prevé el estudio para su desarrollo, 
4.567 millones, nos parece un poco 
elevada y más en época de vacas fla
cas.

La Srta. López Quirós, debería 
empezar a plantearse si ella y su equi
po están en condiciones de desarrollar 
ese proyecto, o por el contrario debe 
ser el OA.D.E. con el apoyo de la ini
ciativa privada, más la Dirección Ge
neral de Turismo, que tiene una expe
riencia excepcional en este campo, ya 
que España es una potencia mundial, 
quizás uno de los más desarrollados 
de nuestro país, puestos en práctica en 
todo el litoral, en las islas, y en regio
nes del interior, que han demostrado 
saber sacar provecho de la historia, de 
los monumentos, de los personajes, 
del paisaje, del sol, del agua, de las 
playas y de un sinfín de casos, que se
guro que aplicando a Alcalá de Hena
res la política de turismo de las regio
nes del interior, de acuerdo a la histo
ria de nuestra ciudad, este proyecto 
será realidad en pocos años.

La figura de Miguel de Cervantes, 
la Universidad y sus personajes, la Co
munidad religiosa y sus tesoros artísti
cos, los edificios históricos, la gastro
nomía, el teatro y toda la infraestruc
tura que se pueda montar sobre la in
dustria del turismo, son pilares funda
mentales para que este proyecto llegue 
a buen puerto con el esfuerzo de todos 
nosotros.
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Alcalá

Según el Seto. Gral. de 
Hostelería de CC.OO

«EL ESCORIAL 
NO TIENE POR 

QUE VENDER MAS 
QUE ALCALA»

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

El Secretario General de la Fe
deración Madrid-Región de Hoste
lería de CC.OO, Antonio Ruda, 
aseguró esta semana en la ciudad, a 
la que acudió para presentar el con
venio del sector para los años 93, 
que "El Escorial, turísticamente, no 
tiene por qué vender más que Alca
lá de Henares".

Según el dirigente sindical, "ni el 
Ayuntamiento ni la Comunidad es
tán haciendo lo suficiente por pro- 
mocionar turísticamente la ciudad, 
que reúne las condiciones necesa
rias para que esa promoción se pro
duzca. No basta con repartir un fo
lleto de vez en cuando".

■  CONSEJERIA ESPECIFICA

Para Ruda, la adecuada promo
ción del turismo de Alcalá y de toda 
la región pasa por "la creación de 
una consejería específica, porque 
está claro que la Dirección General 
que ahora funciona no es suficien
te. Además, con la consejería aca
barían las peleas entre los ayunta
mientos y el gobierno autonómico, 
que hasta ahora realizan promocio
nes distintas de un mismo produc
to".

En cuanto al convenio firmado 
entre patronal y sindicatos para el 
sector hostelero regional, el docu
mento prevé una subida salarial del 
7.75 por 100 en 1992 y de dos pun
tos sobre el IPC en 1993, además 
de dos días de descanso semanal en 
empresas de más de 75 trabajadores 
y jornadas de 40 horas semanales. 
Asimismo, el convenio hace hinca
pié en la contratación en prácticas y 
formación y en todo tipo de dere
chos sindicales y sociales.

DESESPERANZAS
Es posible que la semana pasada en 

mis reflexiones algunos lectores pudie
ran pensar que expresé una situación ca
tastrófica de nuestra sociedad a nivel 
político-económico.

Nada más lejos de mi pensamiento, 
traté Unicamente de esbozar unos pensa
mientos y vi por desgracia que somos 
muchos los que los comentamos en ter
tulias más o menos formales.

Mi preocupación más directa es que 
no veo o no vislumbro soluciones a corto 
plazo, y más aún, observo con cierto de
sánimo de espíritu las declaraciones y 
comparaciones que exponen nuestros 
dirigentes que en vez de aclarar, lo que 
hacen es dificultar más las posibles solu
ciones.

Ejemplos puedo poner muchos, pero 
siempre me fijo en los que se dicen du
rante la semana.

Con motivo de la presentación del 
nuevo proyecto del Código Penal, que 
amplía la despenalización del aborto, 
nuestra veraz portavoz del gobierno re
conoce que solamente el 30% de la so
ciedad española aprobaría la amplia
ción. Conclusión que pone en tela de 
juicio la bondad del proyecto y falta de 
tacto al no intentar por todos los medios 
y creo deben tener muchos, llegar a 
acuerdos y fórmulas que animen a la 
credibilidad de la reforma a una mayoría 
del país; lo que se consigue de esta for
ma es la discusión mayoritaria, la indife
rencia y siesndo un poco radical, la divi
sión de la sociedad.

¿Vds. se imaginan si como conse
cuencia del mismo en los púlpitos los sa
cerdotes lanzan mensajes de que por 
una causa u otra no se vote a tal o cual 
partido?.

¿Y si mañana, por otra incidencia no 
debidamente expuesta en las escuelas 
y/o en el ejército se hace el mismo uso y 
también se orienta a nuestros escolares 
o a nuestros soldados políticamente?. 
Sin darnos cuenta estaremos convirtien
do a las instituciones en entidades de 
confrontación en vez de concordia y de 
formación, para que luego cada uno li
bremente elija el camino ideológico más 
adecuado, ya que de una forma u otra 
esa libertad es la que va a enmarcar el ti

po de sociedad que mejor permita en
contrar el bienestar.

Fíjense bien, en otra reflexión del Sr. 
presidente del Gobierno cuando afirma, 
más o menos, que consultar a todos los 
ciudadanos sobre hechos tan trascen
dentales como los acuerdos de Maas- 
tricht, pondría en tela de juicio el siste
ma democrático y además en un alarde 
de socarronería lo compara con el refe
rendum realizado en Chinchón entre sus 
vecinos para elegir el color con el que 
han de pintar la plaza.

La comparación desacertada, el ar
gumento político no tiene precedente ya 
que supondría que en Francia, Irlanda, 
Dinamarca, etc. están poniendo en peli
gro la democracia por haber llevado a 
consulta popular a través de un referen
dum su apoyo, o no, a dichos acuerdos. 
Entiendo que hay consultas que se de
ben hacer y si cuesta mucho y se quieren 
evitar gastos, hay otra forma: expresar 
claramente en los programas políticos, 
al presentarse en las elecciones, cuáles 
son los objetivos a conseguir, bien expli
cados, claros, concisos y entendibles y 
optaríamos.

Pero no, lo que se escribe en esos 
programas no tiene nada que ver, o muy 
poco, con lo que se ejecuta posterior
mente. Al hacer esta afirmación a los 
hechos me remito: pensiones, vivienda, 
sanidad, justicia, impuestos; en todas es
tas necesidades que entiendo priorita
rias junto con el trabajo se promete su 
solución, y al mirar alrededor veo que 
vamos como los cangrejos, hacia atrás.

Pero mi desesperanza en las solucio
nes se me confirma por distintos cami
nos: a) Las declaraciones de nuestros di
rigentes; b) La falta de alternativas cla
ras y coherentes; c) El despego que exis
te en la sociedad por la cosa pública, ya 
que vemos o creemos ver malos ejem
plos que no nos incitan a participar.

Solamente pido a nuestros mandata
rios que intenten ser nuestro ejemplo a 
seguir, que piensen unos segundos lo 
que van a decir, antes de hacer afirma
ciones de la índole de las anteriormente 
expuestas. Si a ellos no les importa lo 
que pensemos, no les extrañe que, como 
se dice ahora, "pasemos".
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LOS DISTRITOS DE ALCALÁ, NOMBRE A NOMBRE

DISTRITO V: «EL VAL», DE TODA LA VIDA

El distrito V es el tercero en tamaño 
y población de todos los alcalaínos, de
trás de los distritos VI y II. Mientras en 
estos últimos viven 29.679 y 27.456 perso
nas, en el distrito V hay 25.087 vecinos. 
Al igual que en el número de vecinos, el 
territorio que ocupa esta parte de Alcalá 
es uno de los más grandes, desde la ave
nida de Juan de Austria hasta el río He

nares. Precisamente, junto al río que 
apellida a la ciudad se encuentra la ermi
ta de la Virgen del Val, la patrona de Al
calá, la cual ha dado nombre "desde 
siempre" a este barrio, que desde hace 
años ha sido una de las principales zonas 
de expansión urbanística de Alcalá.

La junta de distrito no ha dudado a la 
hora de poner nombre a su distrito, y en

julio tomó la decisión de que el tradicio
nal apelativo del barrio fuese "El Val". 
Junto con el distrito I- Centro, ha sido de 
los primeros en adoptar el nombre que 
quieren para su barrio, y el acta de la de
cisión ya ha sido enviado a la comisión 
de Cultura, la cual probablemente lo in
cluirá para su aprobación en el orden del 
día del pleno de la semana próxima.

■  POR UNANIMIDAD

Tal como señala Francisco González 
Adrada, concejal de Izquierda Unida y 
presidente de la junta distrital, "lo deci
dimos por unanimidad, porque para to
dos era evidente que decir, como siem
pre se ha dicho, El Val, no da lugar a la 
confusión. A pesar de que el distrito es 
grande, ese es el único nombre que se 
asocia con él".

La semana próxima el distrito celebra 
sus fiestas, coincidiendo con la festividad 
de la Virgen patrona de Alcalá, el tercer 
domingo de setiembre. Entre los actos 
de esta ocasión resalta la novedad de ce
lebrar una caldereta en la arboleda de la 
ermita, a la que están invitados todos los 
vecinos, comida de vecindad que estará 
amenizada por la tuna universitaria.

■  BUENOS EQUIPAMIENTOS

El distrito cuenta con un buen nivel 
de equipamientos en general, y entre 
ellos, "la perla" es la Ciudad Deportiva 
municipal, que, aunque dirigida a todos 
los alcalaínos, indudablemente constitu
ye una enorme ventaja para los vecinos 
de la zona a la hora de acudir a ella por 
su cercanía.

Otro centro de carácter municipal de 
primer orden radicado en El Val es la 
Casa de la Juventud, que, al igual que la 
Ciudad Deportiva, permite a los jóvenes 
de la zona un uso al alcance de la mano 
de carácter diario.

En cuanto a bibiliotecas, dispone de 
dos municipales, la "Eulalio Ferrer" y la 
"Esteban Azaña", el doble que el número 
existente en otros distritos. En cuanto al 
apartado educativo, en el barrio hay tres 
colegios de EGB, públicos, y otros tres 
de gestión privada, concertados con el 
ministerio de Educación. Además, exis
ten dos institutos de bachillerato, el 1 y el 
6, y el colegio de educación especial "Pa
blo Picasso".

El presidente de la junta de distrito,
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Alcalá

CON UN FUERTE 
MOVIMIENTO ASOCIATIVO
El distrito V, El Val, cuenta con un fuerte movimiento asociativo, ya que cuen

ta con la Asociación de Vecinos "El Val", con varios años de existencia, y cuyo ra
dio de acción abarca todo el barrio e incluso lo desborda. Una segunda asocia
ción es "Santa Mónica", formada por los vecinos del grupo de viviendas del mismo 
nombre, al lado de la plaza de la Juventud.

La Asociación de Vecinos El Val tiene como filosofía de trabajo la reinvidica- 
ción de los problemas de los alcalaínos que viven en este distrito, y también en el 
resto de la ciudad, "con el fin de transformar para mejor la vida de todos". Como 
ejemplo de esta preocupación por toda la ciudad, el año pasado interpusieron 
dos denuncias ante la Agencia de Medio Ambiente, en relación con vertidos en el 
parque natural de Los Cerros.

Otras muchas actividades desarrolladas por la asociación son las campañas 
continuas de recogida de pilas, la impartición de cursos para la obtención del gra
duado escolar, o las relacionadas con la mejora del río Henares. En suma, una ac
tividad a veces callada, otras polémica, pero continua.

Francisco González Adrada

Francisco González, cree que los distri
tos deben de "dotarse de unas cuadrillas 
de personal que les permitan acometer 
pequeñas obras sin necesidad de pasar 
por los trámites de llamar al parque de 
servicios o a la concejalía correspondien
te y esperar a que acudan los operarios." 
Para el presidente del distrito de El Val, 
"esto constituiría la gran revolución des- 
centralizadora para los distritos".

■  BRIGADAS DE PERSONAL

Esta idea está contenida en el acuer
do sobre el programa de gobierno muni
cipal firmado entre el partido socialista e 
Izquierda Unida en marzo pasado, y 
González, edil de IU y corresponsable 
del citado acuerdo, señala que en ese do
cumento se concreta que dos distritos 
contarán en 1992, a modo experimental, 
con las citadas brigadas de personal. Es
tos dos distritos están por determinar, 
(probablemente uno presidido por un 
concejal del PSOE y otro por IU) y a 
ellos se añadirán otros dos en 1993.

Una importante labor que realizarían 
estas cuadrillas sería el "mantenimiento 
preventivo", tal como lo denomina el 
edil, es decir, reparaciones de aceras, re

cambio de bombillas en farolas. Francis
co González Adrada pone de ejemplo las 
sesenta mesas y bancos de madera que 
la junta de distrito ha instalado en la ala
meda del río, formando un merendero 
de uso público.

■  DOCE MILLONES DE PESETAS

La delegación de distrito dispone de 
un presupuesto de doce millones de pe
setas para 1992. Este dinero se destina a 
sufragar las fiestas, que este año van a 
costar un millón de pesetas, para impul
sar un amplio programa deportivo en el 
que participan numerosos equipos de 
fútbol-sala y baloncesto, se disputa una 
maratón atlética anual, se celebra el Día 
de la Bicicleta, se apoya al club de petan- 
ca y otras asociaciones deportivas.

La política que sigue la junta del dis
trito V en cuanto a las ayudas que le son 
solicitadas por las asociaciones, cultura
les, deportivas, de mujeres, etc., es apo
yar con 50.000 pesetas, como mínimo, 
cada actividad que le sea propuesta, in
cluso en caso de que la asociación no sea 
del barrio.

La junta de distrito está formada por 
un representante de cada partido con 
representación municipal, como son el 
PP, el PSOE e IU, otro de los clubes de 
jubilados, otro de las asociaciones de pa
dres y madres de alumnos, así como un 
vocal que vota en nombre de las asocia
ciones juveniles y otro por las asociacio
nes vecinales.

Estas últimas no tienen representante 
oficial al no ponerse de acuerdo sobre la 
manera de que un miembro de una o de

otra vote en representación de las dos, ya 
que la asociación "El Val" considera que 
"Santa Mónica" es más una mancomuni
dad de vecinos que una asociación, aun
que esta última está registrada como tal, 
a la vez que sustentan criterios diferentes 
en asuntos que provocarían un voto dis
tinto por parte de cada una de las agru
paciones.

De todas maneras, este desacuerdo 
no ha provocado excesivos problemas 
hasta ahorá, porque las dos asociaciones 
pueden asistir, como cualquier vecino, a 
las reuniones de la junta, y pueden mani
festarse sobre cualquier cuestión.

Félix Rodríguez

HOTEL
en Alcalá de Henares

Necesita limpiadoras de 
17 a 21 años.

Tel. 888 14 50

¿Necesitas dinero?
Ya puede comprar ese piso o cha

let que su familia o usted necesita.
Somos profesionales de la financia

ción, en hipótecas y rehipoteca al me
jor interés del mercado, de 3 a 5 pun
tos por debajo de la media.

Información: 888 90 37 
y 886 08 40
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MENOS
"BORRACHERAS"
El número de ‘borracheras’registrado 

durante estas fiestas ha descendido nota
blemente con respecto al año pasado, se
gún la estadística que mostró esta sema
na el concejal de. Sanidad, José María 
Irastorza, que el lector encontrará más 
ampliada en la página 30 de este número.

Aunque resulta imposible establecer 
un balance fiable del número de jóvenes 
que se emborrachó durante las ferias, el 
descenso lo demuestra el hecho de que 
"sólo" cuatro de ellos tuvieron que ser 
atendidos en la Casa de Socorro, al ob
servárseles claros síntomas de intoxica
ción etílica.

SEGUNDA 
MAQUINA DE 

JERINGUILLAS
La segunda de las tres máquinas ex

pendedoras de jeringuillas que compró 
el Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
hace dos años continúa sin encontrar un 
centro sanitario que acepte incluirla en
tre sus servicios.

Como adelantó LA CRONICA el pa
sado mes de julio, el centro de salud Luis 
Vives es el candidato más firme para 
acogerla, como confirmó a este periódi
co el concejal de Sanidad, José María 
Irastorza: "se la hemos ofrecido, pero 
hasta el momento no no han dicho ni que 
sí ni que no".

Otro destino factible es el centro de 
salud Reyes Magos, si bien zsu construc
ción no terminará hasta el próximo mes 
de junio, lo que le convierte en una posi
bilidad secundaria. Como se recordará, 
la primera máquina de jeringuillas fun
ciona desde el pasado mes de noviembre 
en la Casa de Socorro de la calle Santia
go. A tenor de una estadística municipal, 
el funcionamiento de la máquina se pue
de calificar de óptimo, toda vez que re
duce el número de jeringuillas arrojadas 
al suelo, así como el riesgo de contagio 
entre la población de toxicómanos, que, 
debido a la gratuidad del material, optan 
por no intercambiar las jeringuillas.

PLAZA DE LA 
AMISTAD

Una veintena de vecinos y varios con
cejales de IU se congregaron el pasado 
martes en la Plaza de la Amistad para 
protestar por su mal estado. El pavimen
to está levantado en algunos tramos y las

Alcalá

lluvias provocan continuos encharca- 
mientos.

Los vecinos solicitan la reparación de 
los desperfectos, una misión que en prin
cipio corresponde a la delegación del 
distrito VI, presidida por el concejal so
cialista Jesús Domínguez. Sin embargo, 
la inversión que se deberá realizar en la 
plaza "aconseja que sea la concejalía de 
Obras o la de Planeamiento la que haga 
las reparaciones", aseguró el edil de IU 
Joaquín Arias.

LA DIMISION 
DE MAGIAS

La dimisión del concejal José Macías 
del área de Festejos, una de las dos que 
gestiona, sigue retrasándose a pesar de la 
firme decisión que adoptó durante las 
pasadas fiestas, que le llevó al extremo 
de afirmar que "el 31 de agosto la pre
sento".

Sin embargo, al cierre de esatas lí
neas no se había confirmado la decisión, 
ya que, según Macías, "es el partido 
quien debe decidir".

Precisamente, esta semana se reunió 
el PSOE para tratar, entre otros temas, 
la dimisión del veterano edil, pero hasta 
el momento el contenido de esa reunión 
no ha trascendido. De todas formas, las 
palabras de Macías pueden ser expolica- 
tivas: "me debo al partido, pero más a mi 
familia y a mi corazón".

OBJECION DE 
CONCIENCIA

Dos jóvenes objetores de conciencia 
de Alcalá de Henares podrían realizar el 
Servicio Social Sustitutorio a la "mili" en 
el Centro de Salud, si la dirección acepta 
la propuesta de su directora, Paloma Be- 
llod. La respuesta parece ser positiva, si 
bien se han planteado algunas discusio
nes sobre la conveniencia de aceptar en 
el centro de salud lo que un concejal de 
IU alcalaíno ha calificado de "mano de 
obra barata". El cometido de los dos ob
jetores, si finalmente se confirma esta hi
pótesis, estaría relacionado con el Plan 
de Drogas y con la atención en la Oficina 
Mpa.l de Información al Consumidor.

ACLARACION
Abdón Solís era coordinador del 

Club Taurino Alcalaíno cuando conce
dió una entrevista a LA CRONICA el pa
sado 31 de julio, y no presidente del Club 
Taurino, tal como por error apareció en 
la citada edición. Solís renunció al cargo

de coordinador hace dos semanas por 
motivos personales.

NUEVO DIRECTOR 
DE LA CARCEL 

CIVIL DE ALCALA
Desde la semana pasada, la cárcel ci

vil de Alcalá, Madrid-II, tiene un nuevo 
director, Jesús Calvo, quien ha sustituido 
a Segundo Pascual como máximo res
ponsable de este centro que cuenta con 
seiscientos reclusos, tanto preventivos 
como penados, jóvenes y adultos. Calvo, 
que fue director de la cárcel de régimen 
abierto de Alcalá hace veinte añoos, ha 
manifestado su intención de implantar 
un espíritu más flexible al régimen cerra
do que rige en el centro penitenciario.

ESTA NOCHE,
EL BALLET 

FOLCLORICO DE 
PANAMA

Esta noche, a las 22 horas, el Ballet 
Folclórico de Panamá ofrecerá en el 
Teatro Salón Cervantes su espectáculo 
"Panamá 500 años". Este ballet también 
incluye entre sus miembros a parte del 
Conjunto Folclórico General de Panamá 
y a solistas y músicos independientes, 
formando una agrupación creada espe
cialmente para la Exposición Universal 
de Sevilla, donde ha mostrado un amplio 
repertorio de la tradición musical y vocal 
de Panamá.

EXPOSICION DE 
MANUEL 

ALGUACIL
El pintor alcarreño Manuel Alguacil 

expone desde el pasado lunes y hasta el 
próximo domingo en el Ayuntamiento de 
la vecina localidad de los Santos de la 
Humosa, en lo que puede ser el anticipo 
de una exposición en Alcalá tal y como 
es su deseo.

Con un estilo que califica "impresio
nista dentro del realismo", Alguacil pinta 
desde "hace muchos años, aunque me 
dedico a ello desde hace seis", período 
en el que ha expuesto en Guadaiajara y 
en numerosos pueblos de la provincia. 
"Es la primera vez que salgo yTne encan
taría venir a Alcalá y, después, cumpliría 
un sueño si logro exponer en la galería 
Toisón de Madrid"
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XETER
P r o f e s o r e s  n a t i v o s  y  t i t u l a d o s  

C l a s e s  p a r a  n i ñ o s  y  a d u l t o s  

V i a j e s  d e  e s t u d i o s  a  I n g l a t e r r a  

E x á m e n e s  d e  C a m b r i d g e  

A y u d a  e s p e c i a l  p a r a  a l u m n o s  

d e  E G B ,  B U P  y  C O U  

I n g l é s  c o m e r c i a l

C /  J u a n  d e  G u z m á n ,  9  

E s q u i n a  P l a z a  J u a n  X X I I I  ^  

T e l s .  8 8 1  4 8  6 6  y  8 8 0  4 2  1 0

Centro de idiomas 
Clases de inglés

El nuevo centro que va a dar calidad

EXETER where tbe English ¡t e n tile n !  
COME AND HEET US 

IVEN A CONOCERNOS)

oode
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 

ALCALA DE HENARES
ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL 

DESARROLLO ECONOMICO Y 
FOMENTO DEL EMPLEO

EL O.A.D.E. CONVOCA CONCURSO DE 
MERITOS PARA LA ADJUDICACION DE TRES 

BECAS DE INVESTIGACION

BECA N° 1: El Espacio Económico Europeo. Análisis y estra
tegias para la promoción, com ercialización y  distribución de 
los productos artesanos en el m unicipio de Alcalá de Henares 

BECA N° 2: Análisis e incidencia de la configuración de la Eu
ropa de la ciencia y  la tecnología en el marco del desarrollo 
de la política de I +  D..

BECA N° 3: La libertad de circulación de personas en el Mer
cado Unico Europeo: la inm igración ilegal y sus efectos en el 
m unicipio de Alcalá de Henares.

- CUANTIA DE LA BECA: 950.000 Ras.

- PLAZO DE REALIZACIÓN: 12 meses.

- PLAZO DE PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES: Hasta el 
30 de Septiembre.

Para mayor información y solicitudes, dirigirse al 
Centro de Estudios Europeos, Telf. 888 22 00, Plaza 

de San Diego s/n, 28801 Alcalá de Henares.

ESCUELA DE IDIOMAS DE 
ALCALA DE HENARES

Ya puedes matricularte 
para el curso 92/93

CLASES PARA
• Niños (a partir de 6 años)
• Adolescentes
• Adultos
• Cursos: ingles

francés
alemán

Información e inscripción: DIM 
01 Tinte, 1, 18 C. Tel. 888 01 78

i
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Alcalá

La A sociación de Libreros ha denunciado la "venta ilegal"

Los libreros han denunciado la venta ilegal de libros

11, VIERNES, 22 h.
BALLET FOLKLORICO DE PANAMA 

«PANAMA 500 AÑOS»

Teatro Salón
Cervantes

ALCALA DE HENARES

LOS LIBROS DE SEGUNDO DE EGB 
SON MAS CAROS QUE LOS DE SEXTO

problema con los grandes al
macenes consiste en una 
"competencia desleal". Por 
medio de las grandes ofertas - 
los libros se los pueden llevar 
ahora y pagar dentro de dos 
semanas- y descuentos de 
hasta un 15 por 100, captan la 
atención de los padres. Sim

embargo, la cantidad que 
pueden rebajar por ley es de 
un 5 por 100.

Los colegios implicados 
en esa presunta venta ilegal 
son: San Gabriel, Lope de 
Vega, Escolapios, CEP, San 
Joaquín y Santa Ana y S.M. 
de la Providencia.

La vuelta al colegio este 
año va a resultar especialmen
te costosa para las familias 
con hijos que cursen Educa
ción Infantil y primero y se
gundo de Educación Prima
ria. Si un libro de Lengua de 
2® de EGB cuesta 1.975 ptas, 
otro de la misma materia, pe
ro de 6a, tiene un precio de 
1.355.

El porqué de esta subida 
se debe a la aplicación por 
primera vez de la LOGSE en 
el primer ciclo de Primaria y, 
en algunos centros, en el se
gundo ciclo de Infantil, que 
no es obligatorio.

Así pues, el estreno de 
primero y segundo de Educa
ción Primaria supondrá que 
los libros de texto resultarán 
considerablemente más caros 
si se compara con los emplea
dos en primero y segundo de 
EGB el año pasado, cursos a 
los que ahora sustituyen.

No obstante, hay opinio
nes que no coinciden en que 
los libros tengan un precio ex
cesivo. Angel Díaz, ex presi
dente de la Asociación de Li- 
beros de Alcalá, declaró que 
"yo no puedo decir que sean 
caros, pero la gente no saben

los costos que han supuesto 
para los editores. Estos han 
debido modificar el conteni
do en su totalidad, incluyendo 
multitud de dibujos y páginas 
a tres colores, algo de lo que 
carece un libro de sexto".

Para una familia con hijos 
que estudien los primeros 
cursos de EGB, hasta tercero, 
el dinero que desembolsará 
en los textos se aproxima a las 
25.000 pesetas. A esta cifra 
hay que sumarle las mochilas, 
los recambios, los lapiceros, 
gomas, pinturas y demás com
ponentes de un estúchelo que 
supone unas 14.000 ptas. más.

Una controversia añadida 
en estos días en torno a la 
venta de los libros es el males
tar reinante entre los libreros 
de Alcalá, quienes a través de 
la Asociación que los aglutina 
han denunciado la presunta 
venta ilegal de este metarial 
en algunos centros escolares y 
grandes comercios.

Según manifestó el ex pre
sidente de la Asociación, "los 
colegios que están subvencio
nados no pueden vender li
bros, aunque tenga una licen
cia fiscal, porque esto no le 
permite comercializar". El

17, JUEVES, 21 H. 
INAUGURACION TEMPORADA 92/93 

CONCIERTO EXTRAORDINARIO 
ORQUESTA DE CAMARA CASTELL DEL MONTE

Venta anticipada en la taquilla del Teatro 
Salón Cervantes de 17 a 22 horas. Precios: 

butaca de patio: 1.000 ptas.; butaca de 
anfiteatro: 800 ptas.; silla de palco: 600 ptas.

17, JUEVES, 20 H. CASA DE LA ENTREVISTA 
INAUGURACION EXPOSICION Luz Pérez González. 

Premio Ciudad de Alcalá de Pintura 1989

#
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Encuesta

/ e
1 - i  COMO LE AFECTARA A SU BOLSILLO

LAS OLIMPIADAS Y EXPO- 92 ?

2 - ¿ HA MERECIDO LA PENA GASTARSE

La Expo y la 
O lim piada, a debate

TANTO DINERO?

3 - ¿ SI TUVIESE QUE ECHARLE U  
CULPA A ALGUIEN...?

1. - Una pregunta un poco com
pleja,creo que no va influir mucho, 
supongo que se sacará el mismo di
nero que se haya invertido.

2. - Creo que sí "directamente"
3. - A los que gestionan la Ex

po,porque las Olimpiadas ha salido 
bastante beneficiosas

f

Juan L. Minguez (Empresario)

1. - Fatal ,muy mal, no tiene nin
gún beneficio.

2. - Depende de lo que se hayan 
gastado, y si han sacado mucho., 
pues será rentable, pero si no, no 
habrá merecido la pena.

3.- Al gobierno esta claro. Porque 
piensa sin dos dedos de frente.

Angela Pizarro (Farmacéutica)

1. - De monento ya me he gastado 
dinero en la Expo. Me imagino que 
sí ,pero no sé en qué medida.

2. - Tal vez no hayamos gastado 
mucho dinero. Las Olimpidas han sa
lido bien, la Expo ha sido peor.

3.- Creo que no hay que echarle 
la culpa a nadie.

Ana Garcia (Estudiante)

1. - Las Olimpiadas en poco, la Ex
po con subidas de I.V.A. e I.R.P.F. 
sentenciones etc, etc, etc, que el go
bierno nos va a imponer para pagar 
este desmán.

2. - De monento las Olimpiadas sí, 
la Expo está por ver, pero parece ser 
que no.

3. - A los organizadores, al gobier
no

1. - Creo que nos afectará mucho 
más a largo plazo que a corto plazo 
de tiempo.

2. - No, pero tampoco tengo tan
tos argumentos como para aseverar 
esto.

3. - Es un problema de mal funcio
namiento en general, sin buscar más 
culpables.

1. - Se han gastado demasiado di
nero y no van a cumplir realmente 
sus objetivos.

2. - Sí, hay que potenciar realmen
te a España, para ver un rendimiento 
en un futuro no muy lejano en el 
tiempo.

3. - Sí, al gobierno por su mala 
gestión.
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Sucesos

La OMIC atendió más de 200 consultas en el mismo periodo

POLICIA Y BOM BEROS REALIZARON  
OCHENTA INTERVENCIONES EN LAS FIESTAS

La estadística mejoró notablemente con respecto al pasado año

Fachada de la Oficina Municipal del Consumidor

Los cuerpos de Policía Municipal 
y Bomberos de Alcalá de Henares 
realizaron un total de 80 intervencio
nes durante las pasadas fiestas, lo 
que constituye un claro descenso con 
respecto al número de incidentes de 
199J en los que ambos servicios tu
vieron que intervenir.

La Policía Municipal basó su ac
tuación en los siguientes campos: in
cautación de armas, robos, tráfico de 
drogas, accidentes, peleas e identifi
caciones. En cuanto al número, las 
13 averiguacines de domicio se colo
can en el escalafón máximo de inter
venciones policiales, puesto que 
comparte con los cacheos y otras 
prácticas rutinarias.

Los agentes tuvieron que prestar 
sus servicios en once casos de auxilos 
en la vía pública, en seis peleas, en 
cinco casos de vandalismo, en tres 
denuncias por ruidos y en once inter- 
venicones conjuntas con los bombe
ros.

"Han sido unas fiestas bastante 
más tranquilas que las de 1991, en las

que no se han registrado incidentes 
muy graves", aseguró en rueda de 
Prensa el concejal de Seguridad, Pa
blo González.

Los episodios más negativos del 
periodo festivo fueron el apuñala- 
miento de un joven en el recinto de 
peñas, la agresión a una señora por 
un grupo que reconoció como "jóve
nes de pelo corto" y por la que nece
sitó puntos de sutura, el altercado en 
una caseta del recinto ferial y el de
nominado caso del "atracador del 
Ford Fiesta rojo", un joven que fue 
detenido tras protagonizar 12 tirones 
desde su coche.

En cuanto al servicio de bombe
ros, González mostró una estadística 
de 23 intervenciones, la mayoría para 
formar retenes. Asimismo, Protec
ción Civil funcionó durante las fies
tas con un número de voluntarios 
que osciló entre los 20 y 30, cada uno 
de los cuales realizó una media de 
diez horas diarias de servicio, para 
un total de nueve. "Hay que agrade
cer el trabajo desinteresado de estos

Pablo González

chavales", alabó el concejal Pablo- 
González. •'

En la misma rueda de Prensa el 
concejal de Sanidad, José María Iras- 
torza exhibió los datos del funciona
miento de la OMIC en fiestas que, 
como ya publicó LA CRONICA la 
semana pasada, atendió 200 consult
as de las que 15 concluyeron en de
nuncia formal.

Sobre las inspecciones y decomi
siones de productos, Irastorza asegu
ró que señaló a los chocolates y chu
rros como más "sospechosos" de es
tas fechas recientes. De hecho, se 
decomisaron 41 kilos entre los dos 
"alimentos". Por contra, los kilos de 
chorizo y morcilla, tradicionalmente 
los de peor calidad, han mejorado 
ostensiblemente, como lo demuestra 
el dato de que "sólo" se incautaron 
ocho kilos, cuando lo normal era 50 
ó 60. La Casa de Socorro, por últi
mo, atendió durante las pasadas fies
tas 110 casos, la mayoría , heridas y 
consumición excesiva de alcohol, un 
50 % menos que el año pasado.
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Sucesos

DESBARATADO EL PLAN DE FUGA DE 
DOS PRESOS DE ETA EN ALCALA-MECO
Dos presos de ETA que cum

plen condena en la cárcel de Alca
lá-Meco planeaban fugarse en heli
cóptero, intención que se ha descu
bierto tras conocerse el contenido 
de una carta que remitieron a los 
máximos dirigientes de la banda te
rrorista para pedirles ayuda.

Los presos son José María Men- 
dinueta, "Manu", y José Artola San- 
testeban, "Lacunza", quienes pre
tendían organizar un nuevo coman
do en el País Vasco, después de es
conderse en un "zulo" de los Piri
neos por espacio de tiempo de tres 
meses.

En la carta, que fue descubierta 
por los cuerpos de Seguridad del 
Estado y a la que tuvo acceso el dia
rio ABC, los etarras transmiten a 
los cabecillas de ETA en qué con
siste su plan. El día ideal para la fu
ga sería un lunes, cuando los presos 
se reúnen durante dos horas en el 
campo de fútbol.

Durante este tiempo no se vigila 
desde la garita más próxima y ade
más el campo tiene una dimensión 
lo sufiencientemente grande para el 
helicóptero.

El interés por fugarse de estos 
dos presos guarda relación con la 
posibilidad de que fuesen traslada
dos a otro centro penintenciario, 
según apunta la política que realiza 
la Dirección General de Institucio
nes.

En el intento de fuga participa
rían además otros presos. Todos 
ellos se subirían al helicóptero y se 
esconderían en los Pirineos a la es
pera de que los controles de las 
Fuerzas de Seguridackremitiesen.

Esta no es la primera vez que se 
desbaratan planes de ETA con las 
mismas características que el de Al
calá-Meco.

El grupo "Askatu" de la banda 
intentó algo similar para la huida de 
varios internos, miembros del grupo

terrorista, de la cárcel de Nanclares 
de Oca en Alava.

UN JOVEN APARECE 
MUERTO EN 

UNA PENSION

Un joven de 18 años, José María 
P. B., apareció muerto el pasado 
martes en una habitación de la pen
sión Levante, situada en la calle 
Juan Guerra. La Policía desconoce 
los motivos de su fallecimiento, 
aunque se sabe que se inyectaba di
ferentes sustancias estupefacientes.

El cuerpo del joven fue encon
trado sobre las tres de la tarde, ten
dido entre dos camas, con la habita
ción en perfecto orden y sin que se 
hallase alguna jeringuilla.

También el pasado lunes, agen
tes de la Policía Nacional, tras reci
bir una llamada en el 091, se perso
naron en el número 9 de la calle 
San Juan del Viso, en la zona del 
Campo del Angel, donde encontra
ron el cuerpo sin vida de María Jo
sefa R.S., de 39 años.

Esta se encontraba tendida en la 
cama, donde la había llevado su 
compañero sentimental, quien dio 
aviso a la Policía de la muerte.

Según sus declaraciones, sobre 
las 9.30 de la mañana se levantó y 
se acercó al cuarto de baño para ver 
si le pasaba algo a su compañera. 
Tras abrir la puerta, descubrió el 
cuerpo de la mujer en el suelo.

• Instantes después, el médico de 
guardia comprobó que había falleci
do. Según declararon fuentes poli
ciales, se desconoce la causa de la 
muerte, aunque, el hombre que 
convivía con ella comentó que su
fría ataques epilépticos. .

Por otra parte, la semana pasada 
una anciana se suicidaba arrojándo
se desde la terraza de su vivienda

en la calle Alfonso Dávalo. Esta no 
era la primera vez que lo intentaba.

DOS COMERCIANTES 
SON ESTAFADOS CON 
DINERO CAMBOYANO

Dos comerciantes, uno de la ca
lle Mayor, y otro de la calle Cerra
jeros, fueron estafados por un hom
bre que les convenció de que el bi
llete emitido por el banco de Cam- 
boya con el que les pagaba se podía 
cambiar en cualquier entidad ban- 
caria española y que su valor ascen
día a 24.000 pesetas.

Los comerciantes no sólo acep
taron el billete como forma de pago 
de la compra, que en el primero de 
los comercios fue de 11.000 pesetas 
y en el segundo de 15.000, sino que 
además le entregaron la cantidad 
que restaba hasta las 24.000 pese
tas, es decir el cambio.

SIETE JOVENES 
HERIDOS EN PELEAS 

CALLEJERAS

Durante el fin de semana pasa
do, siete jóvenes resultaron con he
ridas de diferente consideración 
tras producirse varias peleas. En 
una de ellas, un súbdito polaco tuvo 
que recibir tres puntos de sutura en 
la cabeza en la Casa de Socorro.

COMERCIALES
Ambos sexos con o sin expe

riencia, formación a cargo de la 
empresa, zona Alcalá de Henares.

Fijo + comisiones.

Llamar para concertar entrevista 
de 16 a 19 horas.

Tel. 888 74 07



11 de septiembre de 1992 LA CRONICA del Henares/32

Sociedad

La Cruz Roja atendió a más de cien donantes el fin de semana

ALCALA, EN CABEZA DE DONACIONES DE 
SANGRE EN LA COMUNIDAD DE MADRID

Alcalá se encuentra entre los tres 
municipios de la Comunidad Autóno
ma de Madrid con mayor número de 
donaciones de sangre a la Cruz Roja, 
según declaró a LA CRONICA, el vice
presidente de la institución en la ciu
dad, Zacarías Bello.

A esta conclusión llegó Bello des
pués de los resultados obtenidos tras la 
campaña de donación de sangre que re
alizaron los miembros de Cruz Roja Ju
ventud el pasado fin de semana. En to
tal, ciento diez personas se pasaron por 
las dependencias que tienen en la Plaza

de Cervantes y por el autobús que si
tuaron en dicho lugar y en la zona de la 
Parroquia Santiago.

En esta ocasión se han superado las 
cifras de meses anteriores, gracias al in
cremento del número de alcalaínos que 
han ofrecido por vez primera su sangre. 
Según Bello, este aumento está propi
ciado también por la publicidad que se 
le ha dado, tanto a través de carteles 
como por megafonía.

Aún así, las donaciones representan 
menos de un 10 por 100 si se tiene en 
cuenta que la población de Alcalá so
brepasa las 160.000 personas.

La media de edad de los donantes, 
si bien hay gente de todas las edades, es 
de 40 años. Esto, a juicio del presidente 
de Cruz Roja, "significa que la pobla
ción de más edad está más conciencia
da que los jóvenes en la donación de 
sangre".

En la campaña convocada con ante
rioridad a la del presente mes, un 57 
por 100 de los donantes eran mayores 
de 25 años, mientras que un 42 por 100 
tenía entre 18 y 25 años.

La diferencia en el número de dona
ciones dependiendo de la edad podría 
deberse a que "a la gente joven todavía 
no se le ha educado o no se le ha ense
ñado o, incluso, no se le ha pedido", es
grimió Bello.

■  PRIMER AUTOBANCO 
DE DONANTES

Otra las novedades de este fin de se
mana ha sido la presencia de un coche 
autobanco de donantes y que las sesio
nes se desarrollaron durante dos días 
en lugar de uno como ocurría antes.

Por otra parte, el vicepresidente de
claró que a comienzos de 1993 es posi
ble que la Cruz Roja y sus voluntarios 
se acerquen a los colegios para con
cienciar a los escolares sobre la impor
tancia de las donaciones. Hasta el mo
mento, esta actividad siempre se ha re
chazado por la falta de diálogo entre 
representantes de dicha institución y di
rectores de los centros.

Asimismo, este año se espera que el 
número de médicos que impartan los 
cursillos de socorrismo a los más de 40 
voluntarios sean dos.

Celia Iglesias 
Fotos: MA. Pozuelo
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Sociedad

Los bares se convirtieron en "salones" provisionales

EL BARCELONA-REAL MADRID 
DEJO DESIERTAS LAS CALLES

Una vez más, el encuentro 
entre el Barga y el Real Ma
drid dejó, entre las ocho y las 
diez de la noche del sábado, 
las calles vacías como si se 
tratase de un día caluroso de 
agosto, cuando lo normal es 
que a esas horas numerosa 
gente pasee por el núcleo de 
la ciudad.

La Plaza de Cervantes, 
centro neurálgico, presentaba 
a esas horas un aspecto nada 
habitual. Los niños que juga
ban con sus padres no eran 
los de siempre, ya no había 
patinadores ni acróbatas del 
monopatín, y tan sólo se vis
lumbraba alguna pareja to
mando un refresco.

Al contrario de la imagen 
que mostraban las calles, los 
bares, con televisión, estaban 
repletos de aficionados de to
das las edades, si bien predo

minaban de 40 años para arri
ba, y la presencia era mayori- 
tariamente masculina. Los 
gritos que prorrumpían unos 
y otros cuando su equipo 
marcaba rompieron en tres 
ocasiones la tranquilidad que 
se respiraba en el exterior. A 
esto hay que unirle los petar
dos que las peñas o aficiona
dos lanzaban para celebrar 
los goles de sus respectivos 
equipos. Por no hablar de los 
patios de luces.

A las diez, las calles des
habitadas dejaron de estarlo y 
se inundaron de toda la hu
manidad que durante dos ho
ras había permanecido pega
do al televisor. "Nos han roba
do el partido esos catalanes" o 
"Campeones, campeones,...", 
fueron algunas de las frases 
que calentaron el hasta hacía 
poco desangelado ambiente.

El número de perros aban
donados desde el día 10 de ju
nio se eleva a 180, según con
firmaron a LA CRONICA res
ponsables de Servicio Canino 
Municipal. Esta cifra si bien 
es elevada, no excede a la ha
bida el año pasado. El direc
tor del centro, Frederic Siret, 
declaró que "el número de pe
rros recogidos este año es 
muy alta si se tiene en cuenta 
que no hemos cogido a todos 
los que están en la calle".

El destino de los canes es 
en un 50 por 100 la muerte, la 
otra mitad encuentra un due
ño, gracias a las numerosas 
urbanizaciones que se han le
vantado en las proximidades 
del Servicio Canino. Según Si
ret, "algunos de los animales 
que han llegado a estas de
penderías presentaban mor
deduras de otros perros y, lo 
que es peor, síntomas de ha

ber sido apaleados por la gen
te. Aún siguen habiendo de
salmados".

La zona en la que el aban
dono se manifiesta de una for
ma notoria es la del Chorrillo. 
El motivo puede ser la pre
sencia de numerosos descam
pados. Por otra parte, Siret 
denunció la escasa conríen- 
ciación de la gente a la hora 
de reclamar un perro que se 
les haya perdido. Las estadís
ticas hablan de un 5 por 100. 
"Muy pocas personas nos lla
man para preguntar por su 
animal. Y, en la mayoría de 
los casos, sí los encontramos". 
Asimismo, a finales de sep
tiembre, se reanudará la cam
paña de concienciación dirigi
da a los escolares sobre el cui
dado de los canes. Durante la 
anterior, más de 1.000 niños 
pasaron por el Servicio Cani
no Municipal.

Coches aparcados y calles sin gente, durante el partido

Los abandonos siguen siendo elevados, según el Servicio Canino

CIENTO OCHENTA PERROS SE 
HAN RECOGIDO DESDE JUNIO

Un 50% de los perros abandonados se sacrifican
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Cuando tan sólo lleva dos semanas en cartelera

DOCE MIL PERSONAS HAN VISTO  
HASTA EL MOMENTO «INSTINTO BASICO»

Los fines de semana, las colas alcanzan los cincuenta metros

ha sido la película que más ha interesado 
a la gente, muy por encima de otras co
mo Hook".

Las largas filas de personas que con 
dos horas, como poco, de antelación es
peran para entrar en la sala, es una de 
las imágenes que más se repiten los fines 
de semana. A diario, la congregación de 
gente no resulta tan espectacular, aun
que también es significativa.

Las colas, de 400 personas -aforo má
ximo de la sala-, se producen en la mayo
ría de las sesiones, un total de tres al día: 
a las 17,00h., 19,30h y 22,15h.

■  «EL POLVO DEL SIGLO»

Lo que el espectador espera ver, a te
nor de sus declaraciones, está íntima
mente ligado a lo que han escuchado, 
leido o visto. Algunos se muestran inte
resados por las escenas de cama. Este es 
el caso de Julián Calvo, un joven de 25 
años: "mis amigos me han dicho que Sha- 
ron Stone está buenísima y que ella y Mi- 
chael Douglas se lo pasan de vicio en la 
cama".

Yolanda Haro, de 26 años, declaraba 
minutos antes de entar a la sala que "yo 
vengo a verla porque el actor me gusta 
mucho. Además, ayer hablé con un ami
go y me comentaba que es muy dura en 
todos los aspectos, pero pienso que no 
debe de ser aburrida".

También se puede encontrar a quien 
se acerca al cine sin saber exactamente 
lo que va a ver. Miguel Montes, de 32 
años, asegura que se decidió a venir fun
damentalmente "por toda la publicidad 
que ha habido en torno a la película".

Si éstas son algunas de las impresio
nes del público minutos antes del co
mienzo de la proyección. A su salida, 
aunque la práctica totalidad de la gente 
coincidió en que había disfrutado con el 
film, una pareja comentaba que "a noso
tros no nos ha gustado. Esperábamos 
otra cosa".

Así pues, opiniones las hay para to
dos los gustos, si bien, las tan cacareadas 
"escenas pornográficas", según las catalo
garon en EE.UU, no parecen sorpren
der a los espectadores alcalaínos. Lo 
cierto es que, la polémica creada alrede
dor de "Instinto Básico" la mantendrá en 
cartelera dos meses, tal como confirmó 
el responsable de los cines.

Nadie, ni los más pequeños, se pierden «Instinto Básico»

"Instinto Básico" se ha convertido en 
uno de los acontecimientos de 1992 y, 
para confirmarlo, basta con atenerse a 
las cifras. En Alcalá hasta el momento 
han pasado por los multicines "La Dehe
sa", único lugar donde se está proyectan

do, alrededor de 12.000 personas, cuan
do hoy se cumple precisamente dos se
manas de su puesta en cartel, el pasado 
28 de agosto.

Para el gerente de los cines, Carlos 
Alvarez, "desde que comenzó el año, ésta
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Capítulo 35 Memorias Alcalaínas de José Calleja
Años 90LA ALCALA QUE YO CONOCI

MI AFICION POR LA PINTURA

El patio de la Universidad Cisneriana pintada por José Calleja

Una de mis grandes aficiones en 
mi vida, además de practicar el de
porte ha sido sin duda la pintura. Mi 
tío Jacinto fue el que me introdujo 
en este bello arte, pintaba bastante 
bien, posteriormente se marchó a 
Brasil. La afición por la pintura debe 
de ser generacional ya que muchos 
integrantes de mi familia han tenido 
esta tradición.

En la Guerra Civil, como relaté 
en el capítulo correspondiente, estu
ve en Albaida (Valencia) en los ser- 
vicos auxiliares y allí conocí a un gran 
pintor valenciano, cuyo nombre es 
Peris Aragó, del pueblo de las chu
fas, Alboraya. Un día recuerdo que 
me llevó a ver a un excelente pintor 
también de Valencia, Segrelles. 
Cuando entramos en la sala donde él 
pintaba, le sorprendimos pintando

"El entierro de Napoleón". Gracias a 
estos influjos, la pintura fue tan im
portante en mi vida como lo fue el 
deporte.

Incluso cuando practicaba el de
porte de alta competición, tanto fút
bol, baloncesto, etcétera, siempre sa
caba algún tiempo libre para pintar. 
Normalmente lo hacía en el cuarto 
de calderas que tenía en el cine Paz. 
Tuve un profesor en Bachillerato 
que también me inculcó la afición 
por la pintura, su nombre era Ricar
do Fuentes y recuerdo una anécdota 
curiosa y graciosa que data de cuan
do yo era presidente del Alcalá. Fi
ché a un entrenador también llama
do Ricardo Fuentes y le dije: "Qué 
casualidad, yo tuve un profesor que 
se llamaba igual que usted", a lo cual 
me respondió que ese señor era su

padre. Recuerdo que mis primeras 
pinturas fueron un retrato al Carde
nal Cisneros y otro de Manuel Aza- 
ña, este último retrato se lo regalé a 
la sobrina de Azaña, Conchita. Estos 
primeros cuadros fueron pintados al 
óleo.

■  MONUMENTOS DE ALCALA

Además de retratos me especiali
cé en pintar monumentos caracterís
ticos de Alcalá de Henares, tales co
mo el Patio de Fonseca del Palacio 
de Arzobispal, antes del incendio, 
también pinté el patio de la Univer
sidad de Alcalá, la casa que teníamos 
en la calle Mayor, la Plaza de Cer
vantes cuando ésta era de tierra, lo 
que antiguamante era la Plaza de
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Santos Niños, toda compuesta por 
soportales, la Comandancia Militar, 
etc.

La técnica que yo tenía antes de 
pintar un cuadro era la de diseñarlo 
antes y luego ir untándolo de óleo y 
combinaba los colores. Para pintar 
los monumentos me servía de guía 
una fotografía y también iba in situ 
para ver la tonalidad de los colores 
que tenían las fachadas y demás com
ponentes del monumento. Sin duda, 
era un trabajo arduo, ya que era muy 
complejo captar los detalles más pe
queños como pueden ser las tejas, la
drillos, las rejas de una ventana, los 
escudos de las fachadas, etc.

Muchos de los cuadros se los re
galé a compañeros de la corporación 
e incluso algunos los guardo en el 
Ayuntamiento de Alcalá.

■  CARTELES DE FERIAS

Tengo dos carteles de Feria, los 
correspondientes a los años de 1949 
y de 1953. En el del 49 se refleja en 
un cartel todo lo que puede simboli- Cartel anunciador de las ferias de 1953

zar Alcalá de Henares: la fachada de 
la Universidad Cisneriana, la Hoste
ría del Estudiante, un cartel de toros 
y unas pinceladas de la ciudad con el 
Quijote y Sancho Panza. Gané unas 
75.000 ptas. En el cartel correspon
diente a 1953 aparece una vasija con 
un torero y un toro, el escudo de Al
calá y unas pinceladas de la ciudad.

El cuadro al que guardo un espe
cial cariño es el retrato que hice a 
José María Vicario. No hubo ningún 
pintor en especial que haya influido 
especialmente en mi pintura, aunque 
sin duda, Velázquez es mi pintor fa
vorito. La pintura abstracta o surrea
lista no ha llegado nunca a llenarme, 
ya que a veces son capaces de pintar 
una alpargata y decir que es una bo
tella.

Además del retrato de José María 
Vicario existe un cuadro que consi
dero uno de los mejores realizados 
por mí, es el de la Virgen del Val, 
tengo otro de esta misma Virgen pe
ro en un tamaño más pequeño, que 
se lo regalé al Obispo Manuel Ure- 
ña.

Uno de los cuadros de la nutrida colección de José Calleja
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Retrato de José María Vicario La Virgen del Val

También, además de 
carteles para Ferias, he re
alizado los carteles de Se
mana Santa.

Los carteles que se eli
gen en estos últimos años, 
que no sirva de crítica, no 
simbolizan para nada lo

que es la ciudad de Alcalá 
de Henares.

■  CARROZAS

Además de pintar tam
bién me he encargado de

diseñar carrozas, recuerdo 
una que estaba formada 
por un gran nido y dentro 
de éste una cigüeña diseca
da con un tamaño más 
grande de lo normal.

Dentro de esta carroza 
estaba mi sobrino que en

esa época tenía tres años y 
ahora tiene 25 años.

Otra carroza que diseñé 
era un carro romano, con 
mi sobrino con un traje 
que nada menos se lo puso 
Tyron Power en una pelí
cula que protagonizó junto 
a Gina Lollobrigida, el tra
je era una túnica romana 
con una capa que le llega
ba hasta el suelo. Después 
del desfile el traje se lo de
volví a la persona que me 
lo prestó.

Otra carroza era una 
concha media abierta y 
dentro una chica vestida de 
bailarina de ballet como si 
fuese una perla. Otra esta
ba formada por cisnes y en 
medio una chica.

Todos estas ideas pro
vienen de las carrozas que 
hacen en Valencia, una 
ciudad llena de encantos, 
tanto en las Fallas como en 
la llamada Batalla de las 
Flores.

Cuadro del Patio de Fonseca antes de ser incendiado Fin del capítulo 35
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CENTRO JUVENIL «LAS NAVES»: 
ALGO MAS QUE EL SIMPLE OCIO

el edificio que actualmente ocupa el 
centro a los antiguos propietarios, 
que hasta entonces utilizaban las ins
talaciones para la fabricación de po- 
liester y fibra de vidrio.

■  UN LUGAR D EOCIO

Los salesianos construyeron allí 
un pol ¡deportivo e incluyeron distin
tas actividades que hicieron del lugar 
un importante punto de encuentro y 
ocio para los niños y jóvenes del ba
rrio.

Pero, sin duda, el centro juvenil 
"Las Naves" que hoy conocemos se 
configuró en el mes de mayo de 
1991, gracias a la restauración del 
edificio -de cuya estructura vieja sólo 
se pudo salvar el techo- y la creación 
de los citados talleres.El verdadero nombre de "Las Naves" es de centro "Don Bosco"

S ituado en el barrio de Nueva 
Alcalá, en el número 2 de la ca

lle Río Tajuña, el centro juvenil Don 
Bosco, más conocido como "Las Na
ves", ofrece a niños y jóvenes algo 
más que una gran variedad de activi

dades con las que ocupar su tiempo 
libre. Aquí, los muchachos pueden 
aprender un empleo en los talleres 
prelaborales y preocupacionales.

A principios de la década de los 
80, religiosos salesianos adquirieron

Junto a "Las Naves" hay un campo de fútbol

■  FUTURO LABORAL

El director de "Las Naves", Diego 
Rodríguez, hace hincapié en la im
portante labor de estos talleres, "diri
gidos a chicos con edades compren
didas entre los 14 y los 16 años que 
han abandonado la escuela y que en
cuentran así la posibilidad de formar
se en un oficio que les permita, en el 
futuro, acceder a un puesto de traba
jo".

Los muchachos pueden elegir en
tre la encuadernación, el taller de ce
rámica, el de corte y confección, el 
de serigrafía, y, por último, el de car
pintería metálica. Las personas que 
imparten los cursos lo hacen de for
ma voluntaria y desinteresada, mien
tras que el propio centro facilita a los 
chicos los contactos con las empre
sas.

En cuanto a los que buscan llenar 
sus ratos libres, el centro juvenil 
ofrece actividades culturales -cine, 
biblioteca, veladas musicales-, re
creativas -deportes, juegos-, formad-
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vas -mesa redonda, teatro o guitarra- 
, y actividades de tiempo libre y 
acampada.

La planta del edificio está forma
da por tres naves con forma de U. 
En un brazo se encuentran el polide- 
portivo y la sala de juegos, donde se 
puede jugar una "pachanguita" de 
baloncesto o fútbol y jugar una partí- 
dita de mus o de ajedrez. En el otro 
extremo están los talleres y las aulas 
de enseñanza, mientras que en la ba
se de la teórica U están localizados 
los despachos, la vivienda de los sale- 
sianos, la biblioteca y los vestuarios.

■  ESCASAS SUBVENCIONES

En el interior del edificio se halla 
la capilla que hasta hace poco utiliza
ba la parroquia de San José para los 
oficios religiosos. "Aunque la forma
ción cristiana no se olvida, respeta
mos totalmente la religión y creen
cias de los muchachos", comenta 
Diego Rodríguez.

Este buen funcionamiento de 
"Las Naves" no se corresponde con 
las subvenciones que recibe la direc
ción del centro. El Ayuntamiento fi
nancia la actividad de "Las Naves" 
con la misma cantidad que otorga al 
resto de asociaciones juveniles de 
Alcalá de Henares: 337.500 pesetas, 
destinadas a sufragar 75 plazas para 
campamentos, lo que arroja una me
dia de 4.500 pesetas por muchacho.

Otra fuente de ayuda económica 
procede de la junta municipal del 
Distrito IV, en cuyos límites se asien
ta el centro: 120.000 pesetas "con las 
que afrontamos parte de los gastos 
sólamente", apunta el director.

La organización Cáritas también 
aporta una cantidad para proyectos 
destinados a los chicos inscritos en el 
centro, así como en concepto de sub
vención para maquinaria e instala
ciones que mejoren la oferta del edi
ficio.

Las aportaciones de los socios, 
abonadas en forma de cuotas men
suales, no constituyen una verdadera 
ayuda. Los niños pagan la simbólica 
cifra de cincuenta pesetas, que en los

Cultura

Los niños pueden practicar deportes

jóvenes se eleva a cien pesetas. Estas 
pequeñas sumas sirven únicamente 
para que el ‘contribuyente’ se consi
dere inscrito al centro como socio.

En la actualidad, alrededor de 400 
muchachos acuden con periodicidad 
al centro, que cuenta con dos seccio
nes. La infantil, destinada a niños de 
ocho a catorce años, y otra para los 
que superan esta edad, en la que se 
encuentran tanto los talleres como 
las actividades de ocio.

como ping pong, baloncesto o fútbol

Aunque el director de "Las Na
ves" está muy contento con la labor 
que su equipo de colaboradores, 
profesores y monitores están llevan
do a cabo con los muchachos, apunta 
como principal problema "la falta de 
información y motivación de los chi
cos, que aún ven el centro como un 
lugar de recreo sin percatarse de la 
importante labor formativa y preven
tiva que se realiza en los cinco talle
res".

Asunción Alcalá

Hace poco más de un año, este edificio estaba prácticamente derruido
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CURSO DE MS-DOS. Lección n Q 1

TEMA 1

QUÉ ES EL MS-DOS?
J. Ignacio Ibarra

El Disco del Sistema Operativo 
("Disk Operating System") o MS- 
DOS,es un conjunto de programas 
que controlan el funcionamiento y 
lasoperaciones desarrolladas por el 
ordenador. El Sistema Operati- 
voproporciona una interface (vía de 
diálogo) entre el operador y elorde- 
nador.

A través del MS-DOS el usuario 
se comunica con la Unidad Central 
de Proceso, también llamada CPU, 
con el monitor, con las unidades de 
disco internas y externas, con las im
presoras y otros periféricos (plot- 
ter,ordenadores,etc.)

Por otra parte, el Sistema Opera
tivo permite la creación y manipula- 
ciónde programas y el almacena
miento de datos en disco duro ("hard 
disk")o diskette. El MS-DOS dispo
ne de una librería de aproximada
mente 40 comandos (o programas, 
según se indicó arriba) a través de los 
cuales se realiza el acceso a los dis
cos, el manejo de ficheros, la edición 
de programas propios del usuario y 
la ejecución de aplicaciones.

■  ACTUALIZACIONES EN EL DOS

Desde 1981, año en que el primer 
ordenador personal (IBM-PC) salió 
al mercado con su MS-DOS 1.0, se 
han desarrollado diez versiones de 
este Sistema Operativo y todas ellas 
son propiedad de la empresa Micro
soft (de ahí, MS).

Aunque cada versión ha mejora
do las llamadas al Sistema y las facili
dades para los programadores, la ma
yoría de las actualizaciones del DOS 
han sido motivadas principalmente 
por los avances tecnológicos en el 
desarrollo del hardware (equipos in
formáticos y microprocesadores). Se 
relacionan, a continuación, las distin
tas versiones por orden cronológico:

DOS 1.0 (1981).- El DOS sopor

taba los diskettes de una cara y 8sec- 
tores por pista. Incluía los servicios 
básicos del DOS.

DOS 1.1 (1982) .- Añadía el so
porte de diskettes de doble cara.

DOS 2.0 (1983).- Permitía traba
jar con discos duros y diskettes de 9 
sectores por pista.

DOS 2.1 (1983) .- Modificó el 
tiempo de desplazamiento de la ca
beza de las unidades de diskettes, de 
forma que se ajustaran a los paráme
tros del IBM-PC Jr y del IBM_PC 
portátil. Incluía, igualmente, el so
porte de símbolos internacionales. 
DOS 2.2 (1983).- Soporta el conjun
to de caracteres extendido.

DOS 3.0 (1984).- Añadía gestión 
de diskettes de alta densidad con 15 
sectores por pista, así como nuevos 
formatos de discos duros.

DOS 3.1 (1984) .- Soporta redes 
locales y compartición de ficheros.

DOS 3.2 (1986).- Soporta unida
des de diskette de 3 1/2".

DOS 3.3 (1987).- Incorpora códi
gos de conmutación de página y va- 
rioscomandos, tales como AP- 
PEND,FASTOPEN y XCOPY.

DOS 4.0 (1988).- Proporciona un 
nuevo interface con el usuario por 
medio de menús. También soporta 
memoria expandida y un aumento de 
las particiones de los discos duros.

Todas las versiones posteriores 
soportan las características de lasan- 
teriores en lo referente a los servi
cios del DOS.

■  QUÉ ES UN FICHERO?

La palabra fichero o archivo es un 
término que se utiliza habitualmente 
en informática para designar a toda 
unidad individual lógica de almace
namiento de información (textos,da
tos,etc.) o a todo tipo deprogramas.

Se utilizan directamente por edi
tores y procesadores de texto, e indi

rectamente a través de los programas 
que los manejan para operaciones de 
entrada y salida de información 
(operaciones I/O).

El soporte físico de los ficheros 
son los discos duros y los diskettes.

Los ficheros de datos pueden ser 
principalmente de dos tipos:

(1) secuenciales
(2) acceso directo
Ambos tipos se gestionan desde 

programa. Los ficheros secuenciales 
son aquellos en los que la búsqueda 
de información se realiza de forma 
secuencial, es decir, registro a regis
tro desde comienzo del fichero.

Los ficheros de acceso directo 
permiten realizar búsquedas más rá
pidas accediendo directamente al re
gistro objeto de la búsqueda. Estos 
hacen uso de claves para su organi- 
zaciórí*' e indexación (asignación de 
índices). Digamos que los ficheros se 
organizan por registros y que éstos 
pueden ser de longitud variable en 
función de la aplicación de que se 
trate. Los ficheros ae datos se utili
zan habitualmente en programación, 
asícomo en la gestión de Bases de 
Datos. Los ficheros de texto son uti
lizados principalmente por procesa
dores de texto. Todos ellos se orga
nizan en forma de directorios de dis
co. En próximas lecciones hablare
mos más en detalle de los tipos de fi
cheros más habituales en MS-DOS y 
de los directorios.

■  ASIGNACIÓN DE PISTAS A 
LOS FICHEROS (TABLA DE 

LOCALIZACIÓN DE FICHEROS)

Los nombres de fichero se en
cuentran en directorios del disco. Es- 
tosdirectorios contienen también in
formación del tamaño de los ficheros 
en bytes, de su situación en el disco y 
la fecha en que fueron creados o mo
dificados por última vez. Estas carac-
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terísticas se observan al dar al orde
nador la orden DIR y pulsando pos
teriormente la tecla RETURN o 
ENTER.

■  FAT (FILE ALLOCATION TABLE)

Existe un rea adicional del Siste
ma llamada "File Allocation Table", 
que posee información de las pistas 
del disco en las que se encuentracada 
uno de los ficheros de un directorio 
determinado. Digamos, de antema
no, que un disco duro o un diskette 
se organizan en pistas y sectores 
donde se almacena la información 
recogida en los distintos ficheros del 
disco. Esta organización se realiza 
mediante el formateo previo del dis
co duro o diskette (comando FOR- 
MAT del DOS). En esta operación 
se crea la FAT (File Allocation Ta
ble) junto con un directorio vacío co
nocido como "directorio raíz".

La FAT posee, igualmente, infor
mación del espacio vacío del disco 
para poder asignarlo a los nuevos fi
cheros que se vayan creando. La 
FAT se localiza en la cabecera del 
disco duro o diskette. Estas dos 
áreas, los directorios y la FAT, per
miten al MS-DOS reconocery orga
nizar los ficheros en los discos.

En la mayor parte de los formatos 
de disco, el DOS realiza dos copias 
de la FAT, por si una de ellas se es
tropea o quedase ilegible, aunque no 
parece hacer uso de esta redundan
cia. El programa CHKDSK, que de
tecta la mayor parte de loserrores 
que pueden producirse en la FAT y 
el directorio, no detecta si las dos 
FAT son diferentes.

Hay dos formatos de FAT: uno de 
12 bits y otro de 16 bits. El formato 
de 12 bits es el más común. La FAT 
de 16 bits se utiliza generalmente en 
equipos AT con discos que exceden 
la capacidad de 12 bits.

La FAT est organizada como una 
tabla de hasta 40% múmeros, que 
van desde el 0 al 4095(0 al FFF hex), 
con un elemento para cada cluster 
en el espacio de datos. El número 
del elemento indica el estado y uso 
del cluster correspondiente. Así, si el 
elemento de la FAT es 0, esto indica 
que el cluster está libre y disponible

Informática

para su uso. Si el elemento de la 
FAT es 4087(FF7 hex), el clusterestá 
declarado como inutilizable por un 
error de formateo. Esto se llama 
también marca de pista mala (bad 
track). Es importante hacer notar 
que es relativament usual tener "bad 
tracks" o "bad cluster" marcados en 
un disco , especialmente un disco du
ro. El procedimiento normal es que 
el programa de formateo de un PC 
detecta pistas malas en un disco y las 
marca como tales en la FAT (indi
cando de esta manera que se trata de 
pistas inutilizables para el almacena
miento de datos).

Posteriormente, el marcado de 
pistas le indica al sistema operativo 
DOS que debe "saltarse" las áreas de 
disco marcadas. Más problemático 
resultaría tener pistas malas no de
tectadas o controladas por la FAT, 
como por ejemplo las resultantes de 
un "virus" informático.

Con todo esto en mente, las en
tradas en la FAT forman una "cade
na de localización".

Así, cuando salvamos el conteni
do de un fichero en disco, el elemen
to de directorio de fichero contiene 
el número del cluster de comienzo y 
las entradas de la FAT designan los 
dems clusters utilizados para almace
nar la información contenida en el fi
chero así como el final del fichero. 
Toda esta información se almacena 
en la FAT y ésta distribuye el conte
nido del fichero en aquellas áreas del 
disco con espacio suficiente para al
bergar la información del fichero.

Esta puede estar, en consecuen
cia, repartida en varias áreas diferen
tes del disco y no precisamente con
tiguas. Cuando un fichero es borra
do, todos los elementos de la FAT 
que determinan su cadena de locali
zación en disco, son marcados como 
disponibles(puestos a 0), pero los da
tos del fichero real en el espacio de 
datos no sufren modificación alguna, 
y la mayor parte de la información 
del elemento del directorio del fiche
ro se conserva.

Los dos primeros elementos de la 
FAT son el 0 y el 1. No se utilizan 
para indicar el estado de los clusters 
sino que están reservados para que 
el primer byte de la FAT sea el que 
indique el tipo de formato del disco.

Se le denomina byte de ID. Este byte 
identificaría el sistema operativo que 
gobernaría una determinada parti
ción del disco duro (01 hex identifica 
al DOS). Cualquier programa puede 
reconocer el formato de un disco le
yendo e identificando el byte ID de 
la FAT. Normalmente los programas 
no alteran la FAT de un disco dado 
que ésta queda bajo el control direc
to del DOS. Las únicas excepciones 
son aquellos programas que realizan 
funciones de atribución de espacio 
que no competen al DOS; por ejem- 
ploprogramas que recuperan fiche
ros borrados.

■  CÓMO PONER NOMBRE 
A LOS FICHEROS

Un nombre de fichero puede 
constar: (1) De uno a ocho caracte
res. Por ejemplo CALMAS. (2) De 
uno a ocho caracteres, seguido de un 
punto (.), y de unoa tres caracteres a 
modo de "extensión". Por ejem
plo, CALMAS.DAT

Los caracteres legalmente reco
nocidos son:

A-Z 0-9 $ & # % ’ ( ) -  
a-z
Los caracteres alfabéticos pueden 

estar en mayúsculas o minúsculas in
distintamente, ya que el MS-DOS los 
transforma siempre en mayúsculas. 
La especificación de un fichero de
pende del directorio y del disketteen 
que se encuentre.

Así, por ejemplo, si el fichero se 
localiza en el directorio activo y en el 
disco duro (drive o unidad C:), sólo 
se debe especificar el nombre del fi
chero:

EJEMPLO:
Si se encontrase en un directorio 

diferente del disco duro, habría 
queespecificar dicho directorio como 
vía de acceso al fichero, por ejemplo: 

\MDIR\EJEMPLO 
(MDIR=nombre del directorio). 

Si el fichero no se encuentra en la 
unidad C: (unidad por defecto),sino 
en la unidad A: de diskette, sería 
preciso especificar: A:EJEMPLO 

En próximas lecciones hablare
mos de la organización de los discos 
duros y de los "paths" o vías de acce
so a los directorios.
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Juventud Alcalá pretende consolidar sus equipos.

FELIX MORENO: «LOS RESULTADOS VENDRAN 
EN FUNCION DEL TRABAJO REALIZADO»

Se espera un coexponsor que mejore la situación económica del club

Este equipo consiguió la actual edición del Trofeo Cervantes

Dentro de ocho días los equipos mas
culinos de baloncesto y balonmano de 
Juventud Alcalá comenzarán la tempora
da oficial 92- 93. Félix Moreno, el presi
dente, pretende que esta sea la tempora
da del asentimiento definitivo de las dife
rentes secciones en sus respectivas cate
gorías. No se olvida del equipo de balon
mano femenino que estrena categoría, la 
División de Honor, de las secciones infe
riores y de la de gimnasia rítmica, la gran 
olvidada por casi todos. Sobre todo ello 
hablamos con Moreno.

- LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Conlleva mucha responsabilidad estar 
al frente de una entidad como Juventud 
Alcalá?

- FELIX MORENO. La responsabili
dad es sobre todo por lo que conlleva es
to con respecto al deporte alcalino en sí. 
El club va tomando las estructuras sufi
cientes y pienso que todo será en benefi
cio del deporte de Alcalá.

- ¿Qué objetivos se marca como pre
sidente de la entidad?

- Con los equipos de élite, en princi

pio, predecir situaciones de cara a la 
temporada que viene es muy difícil. Lo 
que está claro es que se ha hecho un es
fuerzo para mejorar la estructura y la ca
lidad de las plantillas. Creo que esto lo 
hemos conseguido y los resultados ven
drán en función del trabajo que realiza
mos, que es bueno.

- Las jugadoras del equipo de balon
mano de División de Honor amenazaron 
con no jugar los partidos de pretempo
rada. Cuéntenos qué ocurrió.

- Cuando surgen estas cosas el pro
blema siempre es económico. Hemos pe
dido ayuda para este equipo a varias en
tidades y ninguna se ha decidido por el 
balonmano femenino, éste no se vende. 
Habíamos ofrecido a las chicas quince 
mil pesetas mensuales para sus gastos. 
Estamos a la espera de que nos salga un 
sponsor; en esta semana se reúne el con
sejo de administración de una empresa y 
nos darán en breve una solución, no sólo 
para las chicas sino para todo el club.

• ¿Sería importante el apoyo econó
mico de esta empresa?

- Bueno, no sabemos cómo van a en

trar. Puedo decir que nosotros hemos so
licitado alrededor de unos cincuenta mi
llones de pesetas. Veremos si se deciden 
o no.

Con un coesponsor resolveríamos 
una multitud de problemas tremendos, 
porque podríamos ver el futuro de una 
forma más halagüeña y lógicamente las 
incorporaciones y las plantillas serían de 
mayor calidad.

- El club ha puesto en marcha una 
campaña publicitaria denominada Ima- 
ge 5.000. ¿En qué consiste?

- Se pretende captar abonados, pero 
más que económico el objetivo principal 
es de concurrencia en el Ruíz de Velasco 
para que este año se vea gente y gente de 
Alcalá que nos apoye incondicionalmen
te. Además, quizá firmemos un acuerdo 
la próxima semana con la R.S.D. Alcalá 
para que nuestros respectivos socios 
puedan optar por ver los partidos de am
bas entidades con alguna mayor facili
dad.

- ¿Tiene Juventud Alcalá la infraes
tructura y la afición necesarias?

- En cuanto a infraestructurta sí, so
bre todo en la cantera a la que tenemos 
que seguir cuidando y mimando porque 
el futuro está ahí. Además este año se ha 
hecho un gran esfuerzo en cuanto a es
tructura de club, se ha incorporado un 
gerente y nuevos directivos. Tenemos al
rededor de veinte equipos de baloncesto 
y otros tantos de balonmano y, que nadie 
se olvide, una sección de gimnasia rítmi
ca.

• El año pasado se sufrió mucho. 
¿Qué espera de esta temporada?

- Indudablemente esperamos consoli
darnos con las tres categorías y no pasar 
los agobios del año pasado. Creo que el 
año pasado pagamos un poco la novata
da, pero este año vamos a consolidar las 
categorías y de ahí vamos a empezar a ir 
para arriba de cara a que en próximos 
años, sobre todo en baloncesto el año 
que viene, podamos obtener resultados 
importantes.

Así sea.
Fernando Veros
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Las incorporaciones se dejaron notar

EL ALCALA MEJORO EN EL DEBUT 
LIGUERO ANTE EL TOMELLOSO

Francisco Gutiérrez utilizó a to
dos sus hombres en los dos primeros 
partidos oficiales al frente del Alcalá. 
Las circunstancias y el rendimiento 
de los jugadores obligaron al cambio 
de hombres y posiciones el pasado 
domingo. La cosa fue a mejor. Gu
tiérrez lo tiene claro: todo en pro de 
un equipo que desarrolle su estilo de 
juego, la zona.

Aunque todas las líneas sufrieron 
variaciones, el sistema de juego fue 
prácticamente el mismo ante Villa- 
verde y Tomelloso: 4- 4-2 con la de
fensa en línea muy adelantada y to
dos los hombres defendiendo en zo
na.

Ante el Villaverde este esquema 
táctico fracasó por completo y el uso 
inadecuado de uno de sus principios, 
el del fuera de juego, fue la causa di
recta de la derrota alcalaína. Cuatro 
días después el equipo dio otra ima
gen bien distinta y el juego desplega
do por el Alcalá demuestra que Gu
tiérrez trabaja duro en la aplicación 

*de sus hombres.
Cuatro jugadores que no estuvie

ron presentes en Villaverde saltaron 
en el equipo inicial que se enfrentó 
al Tomelloso. Amador,jOscar Bláz- 
quez, Oscar Gómez y Pérez fueron 
las novedades.

Paco Amador se ocupó de defen
der la portería, en detrimento de un 
Nacho excesivamente joven para es
tas lides. En defensa, Amorós dejó su 
puesto a Oscar Blázquez, un jugador 
que cuenta con la confianza del téc
nico. Aportó rapidez y contundencia, 
demostrando que a pesar de su ju
ventud no se arredra ante nadie y 
que puede ser el "hombre duro" de la 
zaga. Esta actuó más entonada que 
ante el Villaverde, pero queda mu
cho por hacer: perfeccionar la línea, 
la salida al fuera de juego y el marea
je en zona, especialmente de los 
hombres que entran desde atrás. No 
hay un hombre que saque el balón 
jugado desde la retaguardia y Barre-

Paco Gutiérrez

ro y Dani, acostumbrados a marcar al 
hombre, no parecen estar muy cómo
dos en sus nuevas posiciones.

■  LOS MAYORES CAMBIOS 
EN LA MEDULAR

El centro del campo y delantera 
fueron las líneas con más cambios. 
En la medular, el juvenil Blanco y, 
sorprendentemente, Quique dejaron 
el once inicial; Félix cambió de ban
da, pasando a la izquierda; Oscar 
Gómez ocupó la derecha; Jaime re
cuperó "su" posición como organiza
dor; y únicamente Luis García repi
tió puesto.

Jaime, totalmente desapercibido 
en Villaverde y donde estuvo perdi
do en sitio de nadie, demostró de 
nuevo su gran clase y organizó el 
centro del campo y el ataque. De sus 
botas partieron los mejores pases, in
cluidos los que propiciaron los goles 
en el debut liguero. Esta temporada 
tendrá espigado guardaespaldas.

Luis García se incrusta entre defensa 
y centro del campo realizando la la
bor quizá más ingrata: recuperar ba
lones, oxigenar a un Jaime física
mente cortito y ejercer como guarde 
de tráfico: "tú pasas, tú no pasas".

Por las bandas Félix y Oscar, es
pecialmente este último, dieron ma
yor profundidad y mordiente al equi
po. El público premió con una gran 
ovación el gol de Oscar Gómez y 
cuando fue sustituido por Quique lo 
despidió con una gran ovación.

Una de las mayores carencias del 
conjunto en Villaverde fue la excesi
va soledad de Montero en ataque 
que reconoció encontrarse "muy solo 
y si no tengo más apoyo será difícil 
meter goles". El problema quedó en 
parte subsanado ante el Tomelloso 
con la entrada de Juan Ramón Pé
rez, un hombre cuya rapidez y fuerza 
pueden sorprender al contrataque a 
más de una defensa.

Sin embargo, seguía faltando un 
hombre-gol capaz de definir ante las 
porterías contrarias. Esta deficiencia 
puede quedar aliviada con la firma 
por el club complutense el pasado 
lunes de dos nuevos hombres de ata
que: Azcona,procedente del Rayo 
Vallecano y Pedro Martínez Merino 
del juvenil.

La mejoría en la línea de juego 
del Alcalá fue notable de un partido 
a otro. Sin embargo, son todavía mu
chos los detalles por mejorar y bas
tantes las carencias por subsanar. 
Uno de los principales escollos es la 
excesiva juventud de la plantilla que 
roza los veintidós años como edad 
media.

El juego desplegado ante el To
melloso abrió una ventana a la espe 
ranza y el optimismo. Esperemos 
que con trabajo, esfuerzo y el apoyo 
de todos se convierta en un gran bal
cón. El próximo paisaje es rojiblan
co. El filial atlético, sin duda, lo pon
drá más difícil.

Fernando Yeros

1
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Con la presencia del campeón de mundo de poleas

X EDICION DEL TROFEO CIUDAD 
DE ALCALA DE TIRO CON ARCO

I "Ciudad de Alcalá" se disputó en el

Entre los días 5 y 6 de septiembre 
se disputó el X Trofeo Ciudad 

de Alcalá de tiro con arco en las instala
ciones de tiro que existen en el Parque 
los Nogales. Este trofeo fue organizado 
por el club complutense Sagita, con San
tiago Fernández como presidente. Este 
evento deportivo es valedero para la es
trella de la FITA.

Destacar la presencia de Richard Pe- 
kala, campeón del mundo de poleas que 
lógicamente ganó en su categoría. Un to
tal de 98 participantes, tanto españoles 
como franceses disputaron sus pruebas 
en 16 categorías diferentes. El máximo 
de tiempo para cada tirada fue de cuatro 
minutos cada seis flechas y de dos minu
tos y medio para tres flechas.

■  CLASIFICACIONES FINALES

Estas han sido las clasificaciones fina
les de este X Trofeo Ciudad de Alcalá de 
tiro con arco, que se disputó ante un so
focante calor.

Sénior masculino de 1*: 1® F J. Díaz 
Sánchez del club Olimpo. 2° Juan Pele- 
grín de Zamora y 3® Quintín Garrido del 
club Dhyana. Sénior masculino 2a. 1® Je
sús López del Sagita, 2® Juan Carlos Pé
rez del Dhyana y 3® Alfonso Domínguez 
de Sevilla. Sénior masculino 3*: 1® Fer-

campo de tiro del Parque Los Nogales

nando Castro de Madrid, 2® Matías 
Agustín de Guadalajara y 3® Jacques Pa- 
tenet de Sagita. Las distancias fueron de 
90, 70, 50 y 30 metros en las tres catego
rías de sénior masculino.

En sénior femenino Ia: Ia Ma Jesús 
Romero de Dhyana, 2a Fatima Agudo de 
Cáceres y 3a Marisa Gadea de San Javier. 
Sénior femenino 2a categoría: Ia Rosa 
Mataix del club Olimpo, 2a Yolanda 
Méndez de Zamora y 3a María José Ga
llardo del club Olimpo. Sénior femenina 
3a: I a Gema Maroto de Bilbao, 2a Susana 
Pera de Bilbao y 3a Irene Rodríguez del 
club alcalaíno Sagita.

En la clasificación de júnior masculi
no el primero fue Francisco Javier Gar
cía de Badajoz, el segundo fue Javier Gu
tiérrez del club Sagita y el tercero Rober
to Cardo de Tarancón. En júnior femeni
no la ganadora absóluta fue Candice De- 
mange de Le Bouscat de Francia. Las 
distancias fueron de 90, 70, 50 y 30 me
tros.

En poleas masculino, el campeón del 
mundo Richard Pekala fue la gran atrac
ción. El segundo fue Antonio Cerra de 
Asturias y el tercero Luis Martínez de 
Cáceres. El cuarto Rafael Mediavilla de 
Burgos y el quinto Enrique Pascual de 
Burgos. Las distancias fueron de 90, 70, 
50 y 30 metros. En poleas femenino las 
distancias fueron de 70, 60, 50 y 30 me
tros y la ganadora fue María Begoña An-

Buen nivel en el "Ciudad de Alcalá"

tón de Vizcaya. En la clasificación novel 
masculino: 1® Carlos Morino de Sagita, 
2® Tomás Marín de Burgos y el tercero 
Eduardo Gil de Guadalajara. En poleas 
novel masculino las distancias fueron de 
50 y 30 metros y el ganador fue José Ra
món Rodríguez de Sagita, el segundo 
Angel Barreno y el tercero Fernando 
Gómez de Guadalajara.

En poleas novel femenino las distan
cias fueron de 50 y 30 metros y la gana
dora fue Rosa María López de Vallado- 
lid y la segunda clasificada Yolanda Pas
cual de Burgos. En infantil masculino 
que se disputó en 50 y 30 metros, el pri
mero fue Felipe López de Sevilla. El se
gundo fue Francisco Malpica de Bada
joz, el tercero Daniel Corvacho de Bada
joz, el cuarto Iñigo Iribarne de Madrid y 
el quinto Borja Alandete de Gandía. En 
infantil femenino la primera fue Almude- 
na Gallardo, la segunda Vanesa Regala
do de Badajoz, la tercera Mónica Mirte 
de Gandía y la cuarta Esther Pacheco de 
Badajoz.

Y para terminar en alevines cuyas dis
tancias fueron de 30 y 18 metros los ga
nadores fueron los siguientes: 1® José Ri
vera de Gandía, el segundo Eduardo Gil 
Mendoza de Guadalajara, el tercer clasi
ficado fue David Medianao de Guadala
jara y el cuarto Pedro Cordobés de Ba
dajoz.

Luis Cambil



I I  de septiembre de 1992

Deportes

LA CRONICA del Henares/47

Balonmano masculino y femenino

PARTIDOS DE PRETEMPORADA 
PARA EL CLUB JUVENTUD ALCALA

Juan Campos

Los equipos de balonmano de 
Juventud Alcalá tanto en su sección 
masculina^ como femenina está pre
parando la ya inminente competi
ción de liga, que en el caso de la 
masculina empezará el próximo día 
19.

El conjunto del Juventud Alcalá 
de Jordi Alvaro se enfrentó a la se
lección nacional juvenil, selección 
en la cual están dos jugadores del 
Juventud Alcalá: el portero Juan 
López y el jugador de campo Emilio 
Montalvo.

El conjunto de Alvaro ganó por 
25-16 y sirvió de entrenamiento al 
combinado nacional que el próximo 
día 7 tendrá que afrontar el cam
peonato de Europa en Suiza. El Ju
ventud Alcalá dominó en todo mo
mento a la selección nacional, ga
nando en esta primera parte por 14- 
5. En el conjunto local, destacar la 
acertada labor de Puzovic y de 
Szucs.

Además del Trofeo de Ferias 
que disputó el Juventud Alcalá y

Dragan Momic

que se saldó con una derrota ante el 
Guadalajara y una victoria ante el 
Arcos de Valladolid, el conjunto al- 
calaíno ha disputado el torneo de 
San Sebastián de los Reyes y en el 
cual se quitó la espinita con el con
junto alcarreño donde le venció por 
20 a 18.

Jordi Alvaro tiene previsto para 
esta pretemporada que ha sido más 
corta de lo normal, debido a las 
Olimpiadas de Barcelona 92, jugar 
un número de nueve partidos. El 10 
de septiembre se enfrentó al Gál- 
dar, el 11 con el Unicaja Almería y 
mañana ante el Cajasur Córdoba.

■  SENIOR FEMENINO

El conjunto que dirige Camino 
Rodríguez disputó su primer torneo 
de pretemporada, en la localidad 
madrileña de San Sebastián de los 
Reyes. El primer partido se saldó 
con una derrota amplia, por 18-11 
ante el* Getafe. El equipo alcalaíno

Iñaki Ordóñez

se mostró realmente flojo y sin ideas 
ante un equipo veterano en la cate
goría de la División de Honor.

Sin embargo, en el partido de 
consolación ante el San Sebastián 
de los Reyes, el equipo compluten
se dio otra nueva imagen venciendo 
por un contundente 21-14. La fuer
te defensa y la buena labor de Vic
toria Guba hicieron posible que el 
equipo complutense ganase sin nin
guna dificultad.

Las jugadoras que contará Cami
no Rodríguez para la temporada 92- 
93 son las siguientes: las porteras 
María Isabel Cantillo y la soviética 
Victoria Guba, las pivotes Margari
ta Galisteo, María Angeles López y 
Montse Ballesteros, las centrales 
María Belén Bonillo, María del Pi
lar Velarde, Cristina Martínez, las 
extremas Ménica Alvárez, Virginia 
Pérez, Eva Bustos, María Javato, 
Leticia González y las laterales Ma
ría Pilar García, Leticia González, 
Olga Stepanenco y Teresa Polo.

Luis Cambil
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Ante un rival veterano, el Tomelloso

EL ALCALA DEMOSTRO UN BUEN 
NIVEL EN SU DEBUT LIGUERO

ampo: Estadio Municipal El Val. Pocos espectadores.
omingo 6 de septiembre. Primera jornada del Grupo I de la Segunda División B. 
Icalá 2 (Montero y Oscar) Tomelloso (Franco y Moreno)
Icalá: Amador, Barrero, Merino, Oscar Blázquez, Dani, Luis García, Oscar (Qul- 
ue), Montero, Pérez, Jaime y Félix (Ridel).
omelloso: Rey, Dani (Navarro), Luismi, Osa, Bolós, Navarrete, Franco, Pedraza, 
costa (Raúl), Tainta y Moreno.
rbitro: Sánchez Marcos. Castellano Leonés. Muy mal. Amonestó a Barrero, Dani, 
uis García, Jaime, Luismi, Osa, Navarrete y Navarrro.

El Alcalá-Tomelloso fue un encuentro vibrante y entretenido

V
isto este encuentro entre el 
Alcalá y el Tomelloso, sin 
duda deja un rayo de espe
ranza y una sonrisa en los 

rostros de los aficionados alcalaínos, 
ya que con un equipo terriblemente 
joven y jugadores que debutan en la 
Segunda B, se codearon con un equi
po hecho y veterano como fue el To
melloso, con gente consagrada como 
el propio Pedraza, que ha jugado en 
el Atlético de Madrid, Cádiz, Santan
der, etc.

El dominio inicial fue del At. To
melloso que ponía en peligro la meta 
del cancerbero Amador. Sin embargo 
en tres minutos, del 19 al 22, el Alca
lá encarrilaría momentáneamente el 
partido marcando dos goles. El pri

mero llegó en el 19 tras un pase dado 
a Pérez ganando la espalda a la de
fensa visitante y envía en forma de 
vaselina el balón al larguero, para 
que Montero rematase el balón al 
fondo de las mallas.

El segundo gol, tres minutos más 
tarde, cuando en una jugada parecida 
y calcada a la del primer gol, Oscar 
gana a la defensa local y salva el fue
ra de juego, se encara al portero Rey 
y le bate por bajo.

Dos minutos más tarde y siguien
do el festival de goles, vino el gol del 
Tomelloso, tras una jugada embaru
llada con fallos de Dani y de Ama
dor, Franco consigue el primer gol 
para su equipo.

Es en estos instantes, cuando el

ALCfiUf TOMELLOSO

2 2
Alcalá se mostró más nervioso, con 
un Oscar Blázquez que debutaba en 
esta división y que se mostró real
mente nervioso en gran parte del 
partido. El encuentro resulta entre
tenido para los espectadores, por el 
juego de ataque de los dos equipos y 
por los goles.

■  UN JARRO DE AGUA FRIA

Cuando ya todo el mundo pensa
ba en el refrigerio y en el bocata, 
aparece el segundo gol del Tomello
so, consiguiéndolo Moreno, tras una 
jugada rápida que pilla a la defensa 
alcalaína.

En el segundo tiempo, el juego 
duro y el desafortunado arbitraje de 
Sánchez Marcos son los protagonis
tas del encuentro, con continuas tar
jetas que no vienen a cuento y por 
tanto las interrupciones hacen de
caer el espectáculo.

En esta segunda parte, Paco Gu
tiérrez coloca sólo en ataque al joven 
Pérez, con Félix y Montero más atrás 
como mediapuntas. Uno de los mejo
res jugadores del Alcalá en el partido 
ante el Tomelloso, fue Oscar, juga
dor procedente del Valdepeñas y que 
demostró tener unas grandes faculta
des para el fútbol y una gran rapidez 
que en el minuto 16 tras pase de Me
rino y con un gran testarazo, estuvo a 
punto de conseguir el tercer gol para 
su equipo.

El Alcalá poco a poco, va recupe
rando su posición en el campo y las 
oportunidades aunque son pocas son 
peligrosas, como el tiro de Jaime en 
el minuto 18.
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Luis Cambil

Paco Gutiérrez se motraba satisfecho del trabajo de sus hombres

Por su contra, el Tomelloso se 
muestra tranquilo y en defensa con
temporiza cualquier ocasión de peli
gro por parte del Alcalá e incluso 
crea alguna ocasión de peligro, como 
la sucedida en el minuto 29 tras ca
balgada de Raúl que envía un "pelín" 
alto el balón ante la salida de Ama
dor.

El Alcalá realizó un buen partido, 
superando los minutos de nerviosis
mo sobre todo en defensa donde Os
car Blázquez necesita más partidos 
para hacerse con un sitio en el equi
po, pero vimos un equipo con ganas, 
ilusión que no paraba de ejercer un 
pressing sobre el equipo del Tome
lloso, destacando en esta faceta a Fé
lix que durante los minutos que estu
vo en el campo, estuvo corriendo 
hasta la saciedad.

■  PACO GUTIÉRREZ:-ESTOY 
IMPRESIONADO POR MIS 

JUGADORES"

Tras el partido, el entrenador 
complutense Paco Gutiérrez comen
tó lo siguiente: "Es una pena que ha
ya terminado el partido en empate, 
ya que hemos pagado la inexperien
cia, sobre todo en como hemos enca
jado un gol. Somos un equipo muy

joven, cuando encajamos el primer 
gol, hemos tardado bastante tiempo 
en reaccionar".

"El Tomelloso me ha gustado, en 
un fallo nuestro nos han marcado un 
gol. Nosotros en el primer tiempo 
hemos jugado a la contra y en el se
gundo hemos jugado más arriba. 
Quizás en defensa hemos fallado 
más y se lo he comentado a mis juga
dores en el descanso, que no se com
plicasen la vida en defensa, pero hoy 
ha debutado un jugador de 19 años 
Oscar Blázquez que es un gran juga
dor, pero que se le vio muy nervio
so".

Sobre posibles refuerzos del Alca
lá para próximos partidos, Gutiérrez 
comentó lo siguiente: "el club debe 
estar abierto a cualquier posible re
fuerzo, siempre que entre dentro de 
las posibilidades económicas del Al
calá".

"El Atlético de Madrid será el 
próximo rival, y quizas sea más fácil 
jugarle en el Calderón que aquí al 
Tomelloso. Tengo que decir que mis 
jugadores me han dejado impresio
nado, por el poco tiempo que han es
tado conmigo y que han asimilado mi 
sistema a la perfección, han luchado 
hasta la saciedad y además tienen 
muchas ganas de aprender. La cante
ra del Alcalá la conozco muy bien".

Luis Cambil

Tras el partido entre el Alcalá 
y el Tomelloso un aficionado le 
decía a Paco Gutiérrez, entrena
dor alcalaíno: "Sabes cuanto tie
nen éstos de presupuesto (refe
riéndose al Tomelloso). Pues 74".
Y Paco le decía. "Pues podían 
darnos un piquito a nosotros". Y 
es que a pesar de la gran diferen
cia de presupuesto, 74 para el To
melloso, 36 para el Alcalá, esto 
no se dejó notar sobre el campo.

El Alcalá repleto de gente jo
ven e inexperta, demostró tener 
unas ganas y una ilusión encomia- 
bles que incluso sorprendieron al 
propio técnico alcalaíno, Paco 
Gutiérrez.

Un técnico de 40 años, mala
gueño, que se sacó el título de en
trenador nacional el año pasado, 
y que nada menos se bautiza con 
un equipo como el Alcalá, en la 
segunda división B. Todo un reto.
Y sin duda, tiene un gran futuro 
por delante y por qué no, puede 
ser un nuevo Benito Floro, Víctor 
Fernández, etc.

El Alcalá, un equipo modesto 
y joven sale con muchas ilusiones 
y sin duda con una premisa, con
servar la categoría que el año pa
sado con tanto sufrimiento consi
guió y que será una difícil asigna
tura que aprobar.

Por ejemplo, este domingo se 
enfrentará a los "cachorros" de 
Luis Aragonés, el At. Madrid "B" 
en todo iin Vicente Calderón y 
que será sin duda una difícil pie
dra de toque para un equipo co
mo el Alcalá, que aún necesita de 
algunos refuerzos para apuntalar 
un equipo que le sobra ganas, ilu
sión pero le falta aún algo de ex
periencia y tranquilidad y sobre 
todo lo visto ante el Tomelloso en 
la línea de retaguardia.
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De cara a su reencuentro con la Segunda B

CARAS NUEVAS PARA EL ALCALA
Doce son, hasta ahora, las incor

poradnos de la Real Sociedad De
portiva ALCALA en el retorno a 
2aB. Jugadores en su mayoría jóve
nes que deberán aportar todo lo que 
tienen para que el Alcalá mantenga 
la categoría. Estos son:

- Julián MERINO Torres. 30 
años. Defensa con experiencia tras 
pasar las últimas siete temporadas en 
el Leganés.

- Julián MONTERO Generoso. 
Delantero de 23 años procedente del 
Real Madrid. Sobre él recaerá el pe
so del ataque alcalino.

- FELIX Fernández Rojo. Joven 
habilidoso de 18 años procedente del 
juvenil.

- Ignacio Trigueros Gil "NA
CHO". Portero de 18 años.

- FIDEL Herráiz Oliva. 19 años. 
Defensa proveniente del Pegaso de

Félix, un delantero para el Alcalá

bastante envergadura y un buen por
venir futbolístico.

- OSCAR Gómez Pérez. Centro- 
campista de 24 años. Ha jugado en 
La Coruña, Orense y Valdepeñas, de 
donde procede.

- OSCAR BLAZQUEZ Muñoz. 
Muy del agrado del entrenador. Tie
ne 19 años y procede del juvenil. 
Juega en la defensa.

- Francisco Rodríguez AMA
DOR Portero que viene del Cacere- 
ño. 23 años.

- José Luis Cadalso Resino "RI- 
DEL". 22 años. Atacante.Procede 
del Rayo Vallecano.

- Las últimas incorporaciones son 
tres hombres de ataque: AZCONA 
del Rayo Vallecano, PEDROMAR- 
TINEZMUÑOZ, del juvenil y JOR
GE MORENO del Racing Veracruz.

Fernando Veros

El rival de la semana

EL ATLETICO DE MADRID C. F.
Jesús Tartilán es el encargado de 

eguir formando jugadores para la 
rimera plantilla del conjunto de la 
ivera del Manzanares.
Una temporada más parte el filial 

ojiblanco como uno de los equipos 
on más aspiraciones de la categoría.

Gil no le desagradaría el ascenso, 
odo lo contrario. Sin embargo, la 
ormación de nuevos valores es el 
rimer objetivo.

Jesús Tartilán es el nuevo entre
ador de una plantilla joven pero 
on gran calidad. Tiene ante sí el re- 
o de ensamblar un buen equipo con 
imbres, en algunos casos, todavía 

iernos y verdes. Cuidado especial 
endrá que tener con el presidente, 
uy aficionado al cambio en los ban- 

uillos (hasta tres entrenadores pasa- 
on la temporada pasada por el filial 
tlético).

La plantilla ha sufrido bajas signi

ficativas: Aguilar (Marbella), Cidon- 
cha (Badajoz) y, sobre todo, Manolo 
Alfaro, el goleador ascendido al pri
mer equipo.

Tres hombres parecen fundamen
tales en este equipo: Gonzalo, Patri y 
Antonio Acosta. Se trata de jugado
res con enorme proyección y que pa
recen destinados en breve a engrosar 
la lista de canteranos que ya dieron 
el salto al primer equipo (Solozábal, 
Aguilera, Toni, López o Alfaro).

Antonio Acosta, formado en las 
filas del Alcalá, se ha convertido en 
el líder del centro del campo. Juga
dor de garra y lucha, no exentas de 
técnica, sus cualidades no han pasado 
desapercibidas: Luis Aragonés cuen
ta con él para el primer equipo y Ja
vier Clemente lo convocó para el 
partido que la selección española de 
fútbol sub-21 disputó el pasado mar
tes ante Inglaterra, en el que jugó

unos minutos.
La plantilla la forman los siguien

tes jugadores:
- Porteros: Koldo y Ricardo.
- Defensas: Juanma, Cerdán, Ale

jandro, Valle, Oscar, Luis y Fede.
- Medios: Gonzalo, Peri, Ortiz, 

Chiqui, José Mari, Paquito, José 
Luis y Acosta.

- Delanteros: Patri, Israel, Iñaki y 
Chema.

En el primer partido de la tempo
rada el conjunto de Tartilán se impu
so a domicilio a la Ponferradina por 
1-2. Antonio Acosta abrió el marca
dor para los rojiblancos al rematar de 
cabeza un córner al fondo de las re
des leonesas.

El partido se disputará el domin
go día 13 a las doce de la mañana en 
el Estadio Vicente Calderón.

La próxima semana: el Leganés.
Fernando Veros
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DEHESA

M  U L T I C I N E S
A L  C  U  A  D E  H E N A R E S

P A R A  D I S F R U T A R  

D E L

CINC
P E L IC U L A S P A S E  12 P A S E  22 P A S E  32

S a la  1: P e ta r  Pan 
P a r o  c lín ic o

17,00 h. 
20,45

18,45 h 
22,30

S a la  2: In stin to  b á s ico 17,00 h. 19,30 h. 22 ,15 h.

S a la  3:A rm a letal 17,00, h. 19,30h. 22,15 h.

S a la  4 :Jo h n n y  Palillo 17,30h. 20,00 h. 22,30 h.

S a la  5: S o n ám b u lo s 17,30 h. 20,00 h. 22,30 h.

E S T A S  P E L I C U L A S  E S T A N  S U J E T A S  A  C A M B I O S  D E  U L T I M A  H O R A

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

Centro Com ercial LA DEHESA
(junto a ALCAM PO)

Centro de Idiomas

UVERPOOL
A p e r t u r a  c u r s o  9 2 / 9 3  

P ró x im o  d ía  1 5  d e  s e p t ie m b re

m í o  P L A Z O  DE iTRICUU
C/ Libreros, 11, 18 

Tels. 8813184. Fax. 8813584

GRUPO WELL
CENTRO DE IDIOMAS

Recordamos a nuestros alumnos 
que las clases comenzarán el 

15 de septiembre de 1.992

Para nuestros nuevos alumnos 
del 1 de octubre

Un saludo
C/  Mayor, 28, 2S C y D 

Tel. 880 41 26



SI E N C U E N T R A S  P R E C IO S  M A S  B A J O S  E N  

M A D R ID  TE A B O N A M O S  L A  D IF E R E N C IA

A rro z
CAMPOSTA. 

1 k ilo .

LECHE ENTERA 
B rik  d e  1 litro .

k * z i  C t f »5

/ C e r v e z a  
'  CORONA 
L ata  d e  3 3  el. S u a v iz a n te  

QUANTO. 4  litro s
D e te rg e n te  

ELENA. 4  k ilo s

MICROONDAS 
SMC 7 0
* Plato giratorio.
* Temporizado*.
* 5 potencias.
* 19 litros.

VAJILLA
LOZA
2 0  p ie z a s  m á s  
JUEGO DE TE 
d e  1 2  p ie z a s . PRECIOS
CENRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES

a


